
Магнитогорский металлургический комбинат 
при поддержке Посольства Российской Фе-
дерации и Российского культурного центра в 
Люксембурге торжественно открыл в этой стра-
не фотовыставку «Стальное сердце России», 
приуроченную к 80-летнему юбилею ММК.

П
редседатель совета директоров ММК Виктор Раш-
ников, недавно удостоенный титула Почетного кон-
сула Люксембурга в России, в своем приветственном 

письме выразил надежду, что «эта фотовыставка позволит 
жителям Люксембурга, представителям его деловых и 
общественных кругов познакомиться с Магнитогорским 
металлургическим комбинатом – крупным центром 
черной металлургии, почувствовать его рабочий ритм». 
«Магнитку, ставшую символом советской эпохи, называют 
стальным сердцем Родины. За восемь десятилетий, пройдя 

путь от самой грандиозной стройки ХХ века до одной из 
крупнейших современных металлургических компаний 
в России и в мире, ММК внес весомый вклад в развитие 
отечественной металлургии и экономики России в целом. 
Надеюсь, что представленные на выставке фотоработы 
смогут хоть отчасти донести до зрителей ту палитру 
чувств, которые испытывают работники легендарного 
комбината и жители Магнитогорска», – подчеркнул Виктор 
Рашников.

Вице-президент управляющей компании ММК 
Владимир Руга отметил: «В экспозиции представлены 
более тридцати фоторабот, главным образом, портреты 
металлургов, работников комбината и его дочерних 
предприятий. Кроме того, на снимках – вся «геогра-
фия» металлургического производства: раскаленная 
стальная река Магнитки, мощь прокатных станов, 
современные автоматизированные рабочие места, на 

которых человек с помощью компьютеров управляет 
гигантскими металлургическими агрегатами. Надеемся, 
что эта выставка послужит дальнейшему укреплению 
культурных, общественных и деловых связей между 
Россией и Люксембургом».
На торжественной церемонии открытия выставки 
в Российском культурном центре в Люксембурге 
присутствовали члены правительства Люксембурга, 
представители аккредитованных дипмиссий, пред-
ставители деловой и финансовой элиты страны, 
Чрезвычайный и полномочный посол РФ в Великом 
Герцогстве Люксембург Александр Шульгин.
Напомним, «Стальное сердце России», составленное 
из работ наших фоторепортеров – Андрея Серебря-
кова, Дмитрия Рухмалева и Игоря Лагунова, уже 
имело успех в Магнитогорске, Москве, а теперь ему 
аплодирует Люксембург 

 Вчера

Наследники Ручьева
Вчера, в день памяти Бориса Ручьева, в театре 
оперы и балета прошла праздничная церемония 
награждения победителей литературного конкурса 
на соискание премии имени легендарного поэта. В 
мероприятии приняли участие известные писатели 
Санкт-Петербурга и Екатеринбурга.

Инициатива этого конкурса принадлежит управлению 
культуры администрации Магнитогорска. Приближающееся 
100-летие Бориса Ручьева и Нины Кондратковской, успешно 
прошедшая в городе XII конференция Ассоциации писателей 
Урала в 2011 году, активная деятельность литературных 
сообществ Магнитки – все это стало предвестником за-
рождения идеи конкурса, которую поддержало руководство 
города официальным постановлением.

В номинациях «Проза» и «Поэзия» участвовал 31 автор. 
Наряду с членами писательских союзов подали заявки мо-
лодые поэты и прозаики. Среди произведений, представлен-
ных на конкурс, работы ветеранов ММК и тех, кто сегодня 
трудится на градообразующем предприятии. Было заявлено 
12 авторских книг. Соискатели, не имеющие отдельных из-
даний, выступили с произведениями, опубликованными в 
коллективных сборниках. В номинации «За вклад в единое 
литературное пространство и культурно-просветительскую 
деятельность» подано пять заявок. О победителях конкурса 
читайте в следующем номере «ММ».

 сегодня

Непредвзятый рейтинг
Китайское рейтинговое агентство Dagong Global, 
американское Egan-Jones и российское RusRating 
объявят сегодня в Пекине о создании нового гло-
бального игрока – Universal Credit Rating Group 
(UCRG). Об этом сообщило агентство Bloomberg, 
которое ссылается на пресс-релиз Dagong. 

Действующая международная система не способна 
создавать надежные рейтинги, цитирует Bloomberg за-
явление Dagong: нужно новое агентство, которое предо-
ставит рынкам капитала непредвзятую информацию. В 
последние годы политики активно критикуют большую 
тройку и даже записали агентства в число виновников 
кризиса 2008 года, пишут столичные «Ведомости». Совет 
по финансовой стабильности G20 рекомендовал снизить 
влияние рейтинговых агентств на принятие инвестици-
онных решений. Понижая рейтинги стран и институтов, 
агентства нагнетают напряженность, говорили европей-
ские политики. Нужно увеличить прозрачность деятель-
ности агентств и устранить основания для конфликта 
интересов из-за того, что они получают доходы за счет 
рейтингования эмитентов, отмечала Еврокомиссия. Кроме 
того, Еврокомиссия и европейские политики не раз говорили 
о необходимости создания собственного независимого евро-
пейского агентства. Эта идея обсуждается, сказал сотрудник 
Еврокомиссии. А в 2011 году премьер Владимир Путин под-
держал идею создания рейтингового агентства «Евразэс».

Рейтинги Большой тройки – часть финансовой инфра-
структуры и единственный независимый источник оценки 
кредитного риска, они заложены во многие регулирующие 
документы, отмечает аналитик «ВТБ капитала» Михаил 
Галкин: «Ничего лучше на сегодняшний день не придумали». 
Появление нового игрока послужит на пользу рынку, считает 
он: «Увеличение конкуренции – единственный способ улуч-
шить качество работы Большой тройки и снизить количество 
ошибок». Но, чтобы создать глобального игрока калибра 
большой тройки, потребуется время, адаптация рынка и 
законодательства, заключает Галкин.

 заВтра

Футбольный заказ
У наших партнеров, Челябинского трубопрокатного 
завода, состоится совещание, посвященное вы-
полнению футбольного заказа.

Группа ЧТПЗ поставит более 600 тонн горячекатаных 
бесшовных труб для строительства в Москве стадиона 
«Спартак», одного из ключевых объектов проведения 
ЧМ-2018 по футболу. Первые поставки начнутся в конце 
октября. Из труб ЧТПЗ будут изготовлены металлокон-
струкции для стадиона, состоящего из футбольного поля, 
трибун вместимостью более чем 45 тыс. человек и крытой 
арены на 12 тыс. человек. «В России подобные объекты 
принято возводить из сортового проката, однако мировая 
практика показывает, что использование круглой трубы 
эффективнее с точки зрения как эстетики, так и экономи-
ки», – говорится в пресс-релизе.

ЧТПЗ имеет опыт поставок труб для строительства 
объектов, которые возводятся в рамках подготовки к 
Универсиаде-2013, Олимпиаде-2014 и ЧМ-2018 по фут-
болу. В частности, челябинские трубы использованы при 
строительстве стадиона в Казани, конькобежного центра 
в Сочи и железнодорожного вокзала в Адлере.

Великое герцогство  
аплодирует Магнитке
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■ Правительство обсудило бюджет на 2012–2014 

годы. Как выяснилось, дополнительные доходы 
бюджета составят в нынешнем году 322 млрд. рублей. 
В основном это деньги от продажи акций Сбербанка 
и дивиденды «Роснефти» и Газпрома. Потратят их на 
социалку – реформирование ЖКХ, сельское хозяйство, 
развитие Дальнего Востока и строительство дорог.

■ Вчера в пресс-центре «Комсомольской правды» 
полпред президента в УрФО Игорь Холманских про-
вел свою первую на этом посту «прямую линию». Ему 
были заданы десятки вопросов. Прежде всего он ответил 
на вопросы об основных проблемах в сфере ЖКХ, о про-
шедших 14 октября выборах и о социальной напряжен-
ности, создавшейся в последнее время в ряде регионов. 
Самые острые вопросы задавали жители Свердловской 
и Челябинской областей.

■ В Челябинске построят кафедральный собор. Го-
родская администрация утвердила кадастровую схе-
му земельного участка размером четыре гектара под 
его строительство. Он будет находиться на пересечении 
двух магистралей – Новоградского проспекта и проспек-
та Победы, недалеко от ледовой арены «Трактор».

■ В Сатке пенсионерка украла кошелек и сняла 
с чужой банковской карты более 55 тысяч рублей. 
59-летняя женщина увидела кошелек на прилавке в ма-
газине и воспользовалась невнимательностью хозяйки. 
Деньги она потратила на еду и лекарство для сына-
инвалида. Похитительницу кошелька нашли по записи 
камер видеонаблюдения, установленных у банкомата. 
Уголовное дело уже поступило в Саткинский горсуд.

■ На Южном Урале два дня шел небольшой снег – в 
горных районах днем установилась отрицательная 
температура. В ночь на 24 октября снегопад прошел 
не только в горных территориях – Сатке, Златоусте, 
Миассе, но и в областном центре, слегка припорошив 
газоны и деревья. Добрались снежные осадки и до юга 
области. По данным Челябинского Гидрометцентра, на 
большей части региона установился снежный покров 
1–6 сантиметров. В связи со сложившимися погодными 
условиями дорожные службы на федеральных трассах 
перевели в круглосуточный режим работы. Впрочем, 
долго радоваться первому снегу не удастся – уже сегодня 
воздух прогреется до плюс 5 градусов.

■ Во вторник в Верхнеуральском районе жертвами 
аварии стали две женщины. На 159 километре авто-
дороги Чебаркуль–Магнитогорск 20-летний водитель 
«Нивы Шевроле» превысил скорость и не справился с 
управлением. В итоге «Нива» выскочила на встречку и 
врезалась в «ВАЗ 2115». В результате ДТП 53-летняя 
жительница совхоза Петропавловский, которая была за 
рулем «ВАЗа», и ее 72-летняя пассажирка от полученных 
травм скончались. Водитель и три пассажира «Нивы» 
получили многочисленные переломы.

■ За девять месяцев этого года на Южном Урале 
введено более 863 тысяч квадратных метров жилья. 
По сравнению с итогами января–сентября 2011 года 
рост составил 127 процентов, сообщает региональный 
минстрой. До конца года планируется ввести не менее 
1,5 млн. кв. м. Ведущими территориями по объему вво-
димого в эксплуатацию жилья являются Челябинск (461 
тыс. кв. м), Магнитогорск (98 тыс.), Миасс (65,5 тыс.). 
Доля индивидуального строительства составила 33,3 
процента или 287,9 тыс. кв.м.

Эффективное сотрудничество
Уважаемые сотрудники Магнитогорской таможни! Поздравляю вас с Днем тамо-
женника Российской Федерации!

В этом году ваш профессиональный праздник отмечен юбилейной датой – 
25-летием Магнитогорской таможни. Вот уже четверть века вы стоите на страже 
экономических интересов и безопасности Магнитогорска, а также способствуете 
развитию внешнеэкономических и партнерских связей предприятий нашего 
города и прежде всего ОАО «ММК».

На Магнитогорском металлургическом комбинате хорошо известно, что у вас работают настоящие 
профессионалы своего дела, и с большим уважением относятся к вашей службе. Многие годы нас 
связывают надежные и продуктивные партнерские отношения, так как комбинат является одним 
из крупнейших участников внешнеэкономической деятельности нашей страны. Благодаря вашему 
профессионализму таможенные процедуры проходят бесперебойно и строго в рамках закона, что 
положительно отражается на реализации наших инвестиционных проектов, стабильной   производ-
ственной и экономической деятельности. Спасибо вам за эффективное сотрудничество! 

Желаю дальнейших успехов  в работе, крепкого здоровья, благополучия и удачи!
ВиКтОР РашниКОВ, председатель совета директоров ОаО «ММК»,  

депутат Законодательного собрания Челябинской области

Труд важный, незаменимый
Уважаемые таможенники! Поздравляю вас с профессиональным празд-
ником!

Во все времена таможенная служба выполняла важнейшие государственные 
задачи по защите экономических интересов.

Ваш труд незаменим для Челябинской области – приграничной  территории. 
Экономическое развитие Южного Урала, успешная деятельность южноураль-
ских предприятий во многом зависят от ответственных и добросовестных 
действий таможенников.

Желаю всем сотрудникам таможни счастья, здоровья и благополучия! Успехов вам в нелегкой 
службе на благо России и Челябинской области!

МихаиЛ ЮРЕВиЧ, губернатор Челябинской области

Сверхамбициозная цель
Глава правительства Дмитрий Медведев решил выпить чаю с работниками Феде-
ральной таможенной службы в канун их профессионального праздника, а заодно, 
как он выразился, и о жизни поговорить.

По словам премьера, сейчас таможне работать непросто – все-таки приходится 
обслуживать Таможенный союз с Беларусью и Казахстаном.

– У нас есть такая сверхамбициозная цель – к 2018 году войти в двадцатку 
стран с наилучшим таможенным администрированием, – добавил премьер.

Впрочем, работников таможни больше интересовали другие вопросы – зар-
плата и жилье. Сейчас средний оклад работника ФТС составляет 37,6 тысячи рублей, и нужно про-
думывать систему денежного стимулирования, заявил премьер. Пообещал и с жильем помочь.

Замначальника поста Иркутской таможни Александр Калинов решил Дмитрию Медведеву по-
жаловаться: мол, мы бы рады все документы принимать в электронном виде, но другие ведомства 
тормозят. И поэтому приходится обрабатывать кучу бумаг.

– Новые технологии – это будущее, хорошо, что вы подталкиваете в спину другие структуры, – 
заявил премьер и предложил: – Если с кем-то будут сложности, я готов оказать на них давление.

Но все не так плохо. Как сообщила Марина Фомичева из Центрального таможенного управления, 
с 2014 года все полностью переходят на электронное таможенное декларирование.

– Я вот сижу и думаю: почему руководитель таможенной службы не в форме? – обратился Медведев 
к главе ФТС Андрею Бельянинову, который выделялся среди зеленых кителей серым костюмом.

– Я всегда в форме! – ответствовал Бельянинов. 
– А у вас она есть?
– Есть, конечно, очень красивая... – замялся Бельянинов.
– Придите в ней в правительство, вот на заседание в четверг, – предложил Медведев.
– Мне таможенный мундир надеть? – уточнил глава ФТС.
– Да какой хотите! Какой лучше по фигуре сидит! – рассмеялся премьер.
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Столько стариков будет в России 
к 2050 году, посчитали эксперты 
оон. таким образом, свыше 30 
процентов населения страны 
окажется нетрудоспособным. 
бум старости угрожает и другим 
государствам. уже к 2022 году 
численность пожилого населения 
планеты превысит 1 млрд, а к 
2050 году стариков будет больше, 
чем детей до 15 лет, что корен-
ным образом изменит мировую 
экономику. Эксперты полагают, 
что ведущими державами станут 
те, кто уже сейчас «инвестирует 
в старость».
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ЕВГЕНИЯ ГОРБАТОВА

Единственный сквер в 142-м 
микрорайоне между шко-
лой № 32, физкультурно-
оздоровительным комплек-
сом и детским садом № 30 
носит символическое название 
«Школьный». 

В последние годы благодаря ини-
циативе местных жителей, содей-
ствию депутата городского Со-
брания Андрея Еремина и усилиям 
городских властей благоустроенный 
сквер стал любимым местом отдыха 
взрослых и детей. Однако есть у 
«Школьного» серьезная проблема – 
на его территории работает обычный 
с виду киоск…

Пьянки возле детсада
Работает злополучный киоск в 

десяти метрах от ограды ФОКа и за-
бора детсада. Жители микрорайона 
и родители детсадовцев не раз жа-
ловались депутату, что там торгуют 
пивом, сигаретами и даже крепкими 
спиртными напитками. По мнению 
Андрея Еремина, размещается он с 
нарушением всех норм для торговых 
точек, в ассортименте которых есть 
алкоголь и табачные изделия. Еще 
в марте нынешнего года депутат 
обратился по этому вопросу к мэру 
города. Из ответа городской адми-
нистрации следует: «В киоске по 
указанному адресу: Тевосяна, 13/2 
деятельность осуществляет инди-
видуальный предприниматель В. 
Ю. Петров (по доверенности С. Ф. 
Наумовой). При беседе подтвердился 

факт реализации пива. Предприни-
матель пояснил, что в ассортименте 
киоска не будет табачных изделий и 
пива с 21 апреля 2012 года». Однако 
спиртным и сигаретами там торгуют 
по сей день.

–  Сейчас подключилась прокура-
тура, – рассказывает заведующая дет-
ским садом № 30 Людмила Сивакова, 
– делали контрольные закупки, но пока 
ничего не меняется. К такому сосед-
ству мы относимся крайне 
отрицательно. Забор у 
нас небольшой, компании 
покупают пиво, перелеза-
ют на нашу территорию, 
пьют, дети в окно видят 
такой вот негативный при-
мер. Уже не говорю про 
мусор, который оставляют 
и возле ларька, и на нашем участке. 
Считаю, при отсутствии очагов куль-
туры в нашей округе именно сквер 
должен стать местом встреч, общения 
детей и взрослых. Тем более сделано 
здесь многое.

Год за годом
Помните известный анекдот? Ан-

гличанина спросили, как добиться 
красивых и ровных газонов. «Стричь 
и поливать», – ответил тот. «И все, так 
просто?» – «Да, стричь и поливать, 
стричь и поливать, и так триста лет».

Чтобы преобразился сквер «Школь-
ный», времени понадобилось меньше, 
но процесс еще не завершен.

– Уже три года за него бьемся, – 
делится помощник депутата Андрея 
Еремина Евгений Быков, извлекая на 
свет стопку депутатских запросов. – 
Было много обращений к депутату, и 

Андрей Анатольевич не раз обращался 
в администрацию города. Дело сдви-
нулось с мертвой точки: в прошлом 
и позапрошлом годах здесь отремон-
тировали старые скамейки и устано-
вили новые. Появилось 14 новых урн, 
организовали освещение, заменили 20 
плафонов. Высадили деревья, летом 
скашивали траву. В нынешнем году 
– новые заботы: выправить покосив-
шиеся светильники, забетонировать 

детскую площадку, разбить 
клумбы и газоны, осенью – 
высадить кустарники. Есть 
и стратегическая задача. 
Задумка депутата – органи-
зовать в сквере комплекс-
ную спортплощадку вместо 
заброшенного теннисного 
корта. Требуется убрать 

заросли по периметру забора и уста-
новить оборудование: баскетбольные 
кольца, столбы для волейбольной сет-
ки и ворота для игры в мини-футбол. 
Сметой затрат на текущее содержание 
скверов и городской целевой програм-
мой по строительству, реконструкции 
и капремонту на 2012 год оборудова-
ние спортплощадки инвентарем не 
предусмотрено. Возможно, площадка 
появится в следующем году – вла-
сти пообещали при формировании 
бюджета предложение депутата рас-
смотреть.

Результат налицо
– Первый год здесь такая красо-

та, – говорит пенсионерка Надежда 
Ткачева. Вместе со 
своей приятельницей 
Зоей Верстовой она 
остановилась возле 

клумбы – собрать семена петуньи, 
чтобы потом высадить у себя в саду. 
– Этот сквер единственный в округе, 
радость для взрослых и детей. Видите, 
как они играют. Тут все удобно: кру-
гом скамейки, чистота, зелень – душа 
радуется.

В «Школьном» два детских игро-
вых комплекса: старого образца и 
яркий современный. Нетрудно до-
гадаться, какой облюбовала детвора. 
Своих третьеклашек сюда привела 
учительница школы № 32 Светлана 
Чудиновских:

– На школьном дворе тоже есть 
детская площадка, но здесь ребятиш-
кам больше нравится. Места много, 
горки и качели-карусели красивые и 
безопасные. Когда в школе работал 
городской летний лагерь, тоже здесь 
всегда гуляли.

Результат был бы еще лучше, если 
бы жители по-хозяйски относились 
к скверу. Накануне учебного года до-
рожное специализированное учрежде-
ние отремонтировало 13 скамеек. А в 
начале сентября на плановом осмотре 
обнаружилось, что шесть из них уже 
сломано. А в октябре тут недосчита-
лись нескольких урн. Выходит, два 
шага вперед – шаг назад. Возможно, 
это проблема напрямую связана с кио-
ском. Ведь на трезвую голову ломать 
скамейки и раскурочивать урны никто 
не станет. А значит, «скверный» киоск 
по-прежнему остается головной болью 
для жителей и депутата, который наме-
рен добиться наведения порядка 
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 признание

«Золотые» школьники
В резиденции губернатора чествовали одаренных 
школьников Челябинской области. 50 ребят, показав-
ших особые успехи в обучении, получили грамоты и 
денежные премии 25 тысяч рублей.

– Развитие способностей школьников и формирование их 
интереса к научно-исследовательской деятельности является 
одним из непременных условий процветания нашей области в 
будущем, – подчеркнул заместитель губернатора Павел Рыжий. 
– Сегодня в регионе создана и развивается система поддержки 
талантливой молодежи, благодаря которой одаренные дети по-
лучают возможность самовыражения и самореализации.

Среди лауреатов премии девять магнитогорцев: призеры 
Всероссийской олимпиады школьников по физике Андрей 
Фасалов и Арсентий Капцан, призер Всероссийской олим-
пиады школьников по физической культуре Юлия Курочкина, 
победители международной олимпиады по естественным 
наукам «Туймаада-2012» Игорь Валуев и Василий Баженов, 
победитель Всероссийской олимпиады школьников по физике 
Александр Рогозин, многократный призер регионального и за-
ключительного этапов Всероссийской олимпиады школьников 
по математике Павел Ахтямов, многократный победитель и при-
зер областной олимпиады школьников по химии и математике 
Алексей Королев, многократный призер региональных этапов 
Всероссийской олимпиады школьников по экологии и биологии 
Анастасия Кофанова.

Самому юному получателю премии – Михаилу Шаронову 
из Верхнего Уфалея – на днях исполнилось 14 лет. Тем не 
менее, в его копилке – победы в областных олимпиадах по 
физике, химии и биологии.

– Работа с одаренными детьми всегда поддерживалась об-
ластными властями, – отметил министр образования и науки 
Александр Кузнецов. – Ежегодно мы отмечаем премиями 
губернатора перспективных учащихся южноуральских школ. 
Этой традиции уже шесть лет: с 2006 года денежными на-
градами отмечены 300 ребят.

 кошелек

Разбогатели  
на шесть процентов
За девять месяцев 2012 года по сравнению с тем же 
периодом прошлого года денежные доходы жителей 
Челябинской области выросли на 6,1 процента – до 
568,3 миллиарда рублей.

По данным Минэкономики Челябинской области, денежные 
расходы южноуральцев возросли на 10,1 процента – до 545,7 
миллиарда рублей. На покупку товаров и оплату услуг населе-
ние использовало 76,6 процента денежных доходов, в том чис-
ле на покупку товаров – 62,5 процента, на оплату услуг – 13,2 
процента, на товары и услуги с использованием банковских 
карт за рубежом направлено 0,9 процента доходов.

Прирост сбережений во вкладах и ценных бумагах соста-
вил 30,1 процента, вложения в покупку валюты выросли на 
20,9 процента, в покупку недвижимости – на 19,0 процента. 
Оплата обязательных платежей возросла на 12,9 процента. 
Среднемесячные денежные доходы на душу населения вы-
росли на шесть процентов – до 18 тысяч 144,2 рубля. При 
этом реальные денежные доходы населения выросли лишь на 
1,1 процента. Среднедушевые ежемесячные потребительские 
расходы увеличились на 13,1 процента – до 13 тысяч 903,5 
рубля. Среднемесячная начисленная заработная плата работ-
ников по полному кругу организаций в январе–августе 2012 
года выросла на 13,6 процента – до 21 тысячи 667,3 рубля. 
Реальная величина заработной платы, скорректированная на 
инфляцию, увеличилась на 8,6 процента.

В сфере образования рост зарплаты составил 21,9 процента, 
в сфере социальных услуг – 23,4 процента, в сфере комму-
нальных, социальных и персональных услуг – 20,3 процента, 
в здравоохранении – 10,6 процента.

 экстрим

Завершили кругосветку
Парусная яхта Willow Winds завершила кругосветное пла-
вание. Капитаном семнадцатиметровой лодки был Виктор 
Кутищев, работавший многие годы на ММК. 

Его судно достигло острова Сан-Висенте, расположенного 
в 600 километрах от Западного побережья Африки. Именно 
отсюда Виктор и его напарник, эстонец Хельдур Суун, 14 
ноября 2011 года вышли в направлении Бразилии. За 339 
дней яхта, обогнув Южную Америку, посетив Австралию и 
юг Африки, преодолела 30,5 тысячи миль. Теперь интерна-
циональный экипаж взял курс на Хорватию, где и собирается 
закончить плавание.

 инициатива

«Урок труда» по-фински
В финских школах введут трудотерапию: провинившихся 
учеников теперь будут не только оставлять после уроков, 
но и наказывать методом привлечения к общественно-
полезному труду.

О такой законодательной иницативе прессе рассказал ми-
нистр образования. По его мнению, это не нарушит запрета 
на привлечение к физическому труду несовершеннолетних, 
поскольку наказания будут аналогичны заданным на уроках. 
О введении советского «урока труда» речи пока не идет.

 городские оазисы | Сквер – ухоженный, а киоск – скверный

 В мире нет ничего разрушительнее, невыносимее – как бездействие. Александр Герцен

звоните нам:
ТЕлЕфОН РЕдАкцИИ (3519) 35-95-66
ТЕлЕфОН ОТдЕлА РЕклАмы (3519) 35-65-53 

На трезвую голову 
ломать скамейки  
и раскурочивать урны 
никто не станет

Трудовые резервы
 занятость | В городе нехватка поваров и продавцов

В России зафиксирован рекордно низкий 
уровень безработицы. Он составляет 1,3 
процента – это чуть больше одного миллиона 
человек. Такие данные озвучил глава Роструда 
Юрий Герций, выступая в Москве на всерос-
сийском форуме, посвященном проблемам 
занятости. 

По его словам, при этом общая безработица в 
стране составляет четыре миллиона человек, и люди 
не спешат обращаться в службу занятости за государ-
ственными услугами и социальными гарантиями.

В Челябинской области уровень официально 
регистрируемой безработицы также равен 1,3 про-
цента – это более 25 тысяч человек в количественном 
выражении. При этом Южный Урал испытывает 

острую нехватку рабочих рук – об этом говорил 
Владислав Смирнов, начальник главного управле-
ния по труду и занятости населения Челябинской 
области в недавнем интервью радиостанции «Эхо 
Москвы – Челябинск». 

В Магнитогорске уровень официально регистри-
руемой безработицы является стабильно одним 
из самых низких по области – по состоянию на 22 
октября он составил 0,69 процента. Безработными 
признаны 1220 магнитогорцев. На уровне города 
сохраняются общероссийские тенденции: в рей-
тинге востребованных специальностей из десяти 
профессий девять – это рабочие. Такие как мон-
тажник, электрогазосварщик, маляр, бетонщик, 
арматурщик, повар, продавец, водитель трамвая, 
кондуктор. Исходя из востребованности профессий 

на рынке труда, в службе занятости Магнитогор-
ска формируется состав групп для бесплатного 
обучения безработных граждан. До конца октября 
ведется набор на специальности: электрогазосвар-
щик и оператор АЗС. Пока есть свободные места 
и в группе по обучению монтажников стальных 
и железобетонных конструкций. По статистике, 
по окончании обучения более 2/3 граждан, по-
лучивших данную профессию, в течение месяца 
трудоустраиваются по новой специальности.

Стоит отметить, что перечень услуг, оказывае-
мых службой занятости, обширен. Специалисты в 
доступной форме проконсультируют каждого и 
предложат весь спектр государственных услуг граж-
данам трудоспособного возраста, если они не имеют 
официального трудоустройства и не являются инди-
видуальными предпринимателями. Если вы хотите 
узнать более подробную информацию, приходите в 
центр занятости населения Магнитогорска по адресу: 
ул. Советская, 178/1 и посетите официальный сайт 
www.magczn.ru.

 фестиваль

Третий полет по Вселенной
ЭллА ГОГЕлИАНИ

В Магнитогорске открылся III международный фестиваль-конкурс детского творчества 
«Космическая симфония», в орбиту которого вовлечены дети многих регионов России 
и зарубежья.

Человек, техника, Вселенная, пришельцы, 
иллюстрации к научно-фантастическим про-
изведениям, искусство, озаренное космосом, 
– все это легло основу работ конкурсантов. А в 
качестве специальной темы было предложено 
разработать эмблему конкурса. 

Зал картинной галереи увешан детскими ра-
ботами снизу доверху. Их так много, что пона-
чалу непросто остановиться на одной картине, 
что-то выделить. Сначала обращаю внимание 
на работы, сделанные ребятами помладше. По-
том картины становятся «взрослее», и вот на суд 
жюри выставлены почти взрослые, философские 
полотна пятнадцатилетних художников. Например, 
удивительная картина казахского мальчика Райымбе-
ка Сакенова «Мой внутренний космос», «Космический 
гость» уфимца Алексея Снегирева, «В небо» Алины Галяевой 
из Агаповки. На стенах висят примерно 400 работ, из них выберут 20 лучших, непохожих 
на остальные. Их авторы получат призы и подарки…

– Детям этот конкурс интересен, – говорит начальник городского управления культуры 
Александр Логинов. – У них появляется возможность узнать что-то друг о друге, показать 
свое творчество, встретиться со взрослыми художниками, музыкантами, писателями.

В череде событий, которыми так насыщены «космические дни», встреча с членом Союза 
писателей России Борисом Керданом, директором литовского дома-музея имени Чюрлениса 
Стасисом Урбонасом, пианисткой Еленой Стародубцевой, художниками Магнитогорска. 
И это не считая просмотров, прослушиваний, мастер-классов и бесконечных споров об 
искусстве и космосе. Финальные аккорды «Космической симфонии» прозвучат 26 октября. 
Тогда и станут известны победители во всех номинациях. 



ДМИТРИЙ СКЛЯРОВ

У приемов избирателей, 
которые проводит депутат 
городского Собрания по седь-
мому избирательному округу 
Любовь Гампер, за много 
лет сложились определенные 
традиции.

П ервые посетители занимают 
очередь задолго до урочного 
часа. Не поспешишь – встре-

тишь у дверей очередь, так как же-
лающих всегда много. Но горожане 
и жители ближайших районов не 
ропщут. Знают, что ожидание не 
станет бесполезным. Не считаясь с 
личным временем, Любовь Тимо-
феевна примет всех. И последнего 
из пришедших выслушает так же 
внимательно, как и всех предыду-
щих. Что еще немаловажно: адрес у 
избирателя для отметки в журнале 
спросят, но на факт проживания в 
другом округе даже внимания не об-
ратят. Делить пришедших на своих и 
чужих не принято.

Убедиться в «безграничности» 
приема довелось сразу же. Посети-
тельница Светлана Петровна (здесь и 
далее имена по понятным причинам 
будут изменены – Прим. автора) 
приехала в Магнитогорск из Нагай-
бакского района. Немалый путь она 
проделала, чтобы развеять сомнения, 
правильно ли рассчитан срок выхода 
на досрочную пенсию. У бывшей 
жительницы Севера сначала при-
няли документы, но затем отказали. 
Догадка, в чем тут причина, пришла 
быстро, но Любовь Гампер для под-
страховки проконсультировалась в 
Пенсионном фонде. Действительно, 
по изменившемуся законодательству 
в страховой стаж входит период ухода 
одного из родителей за каждым ре-
бенком до достижения им возраста 
полутора лет, но не более трех лет 
в общей сложности. Тут сколько ни 
сокрушайся, поделать ничего нельзя 
– нужно дорабатывать недостающие 
годы. Перспектива не удовлетворила 

посетительницу, но за консультацию 
она выразила благодарность.

Совет требовался и Нине Егоровне, 
пожелавшей узнать, есть ли возмож-
ность выйти из садового товарище-
ства? Дело в том, что участок давно 
не обрабатывается, покупатели на 
него не находятся, а платить обреме-
нительно. И в данном случае депутат 
рассудила и по-житейски, и юридиче-
ски. Заросшие сорняком сотки вряд 
ли в радость соседям. В то же время 
есть возможность выйти из членов 
садоводческого объединения, которое 
в порядке, определенном своим уста-
вом, выплатит стоимость части иму-
щества этого садовода. Либо, если 
нет других вариантов, кому-нибудь 
подарить, и членом садоводческого 
объединения станет 
новый владелец. Ведь 
землей можно распо-
ряжаться –  также как 
и любым недвижимым 
имуществом. 

Ирине Рашидовне, 
заведующей одного 
из детских садов, рас-
положенного в окру-
ге, представляться не 
стоило. Ее Любовь 
Тимофеевна встретила как старую 
знакомую. Руководителя учреждения 
привела тревога по поводу освеще-
ния прилегающей территории. Бли-
зится темное время года, и подходы 
к зданию могут стать опасными для 
детей и взрослых. Депутат заверила, 
что походатайствует перед админи-
страцией.

Дальше начались истории жи-
тейские, эмоционально тяжелые. 
Мария Петровна поведала о беде, 
которая случилась с сыном. После 
того как он стал инвалидом, из дома 
ушла жена, фактически – бросила 
супруга. Не появлялась давно, ничего 
не говорила о дальнейших планах. 
Теперь переживающая за сына мама 
беспокоится, что будет с квартирой, 
где он проживает, после вероятного 
развода. Каким бы ни было челове-
ческое сопереживание, а разбирать 

ситуацию пришлось исходя из буквы 
закона. Любовь Гампер обстоятельно 
разложила все по полочкам, чтобы 
собеседнице было понятно. До или 
после свадьбы состоялась прива-
тизация квартиры, участвовала ли 
невестка в приватизации, когда она 
зарегистрировалась по месту жи-
тельства в данной квартире, каковы 
ее жилищные условия – эти и другие 
нюансы следует учесть до того, как 
начинать действовать. 

У Николая Владимировича дома 
пока нет семейных бурь, но будущее 
его волнует не меньше. Он тоже 
пришел на прием в раздумьях насчет 
квартиры. Кому и как ее передать – 
супруге или дочерям? Ситуация типо-
вая, но решение, по мнению депутата, 

должно прийти осо-
знанно. Единственное, 
чем тут можно было 
помочь, – рассказать о 
процедуре наследова-
ния и дарения, а также 
возможных рисках в 
том и другом случае.

– Поверьте мне, 
много повидала при-
меров, когда близкие 
родственники станови-

лись врагами, – сказала в завершение 
диалога Любовь Гампер.

Сказанное словно стало эпиграфом 
к следующей истории. Сергей Влади-
мирович явился с кипой бумаг, дока-
зывающих необходимость исключить 
из числа зарегистрированных в квар-
тире его маму. Фактически она давно 
не проживает, живет у дочери, кото-
рая, по словам посетителя, только и 
мечтает посягнуть на жилплощадь. 
И снова пришлось глубоко спрятать 
личное отношение к услышанному, 
хотя многое просто не укладывалось 
в голове.

А следом прозвучали еще истории 
о «художествах» великовозрастных 
деток. Сын Раисы Павловны взял в 
банке ссуду на квартиру и не думает 
отдавать. Мало того, не беспокоится 
по этому поводу, а жилплощадь того 
и гляди пропадет. А Людмила Алек-

сеевна поведала о сюжете поистине 
детективном. Его «автор», находясь 
в федеральном розыске, умудрился 
каким-то образом продать долю в 
квартире. Как только был пойман, 
явился некий тип, представился ри-
елтором и заявил, что будет делить 
недвижимость.

– Из налоговой пришло уведомле-
ние, что продажа совершена и с нее 
надо платить налог. Как это может 
быть, если «зеленка» на проданную 
долю у нас на руках? – недоумевала 
Людмила Алексеевна.

– Думаю, что через суд можно 
признать сделку недействительной. 
По крайней мере, перспектива тут 
просматривается, – успокоила Лю-
бовь Тимофеевна и взяла это дело 
на заметку.

Ирину Валентиновну с сестрой 
привела проблема, в которой тоже 
следовало обстоятельно разобрать-
ся. И опять началось профессио-
нальное погружение в документы, 
а также сопоставление дат. По 
ходу изучения дело предстало со-
всем с другой стороны, чем в на-
чале. Казалось, мама заявительниц 
имеет право на наследование дома, 
оставшегося после смерти супруга. 
Но выяснилось, что отчим девушек 
оформил право собственности до 
заключения брака.

– Вот как важно оформлять от-
ношения вовремя, – с сочувствием 
сказала собеседницам Любовь Гам-
пер. – Можно осуждать действия 
вашего сводного брата, претендую-
щего больше, чем на полдома, но 
закон на его стороне.

На обстоятельный доверительный 
разговор с девятью собеседниками 
ушло два с небольшим часа. За 
дверью тем временем ожидало еще 
столько же. Это означало, что при-
ем только-только миновал экватор, 
и впереди – распутывание еще не 
одного житейского клубка. Неви-
димая постороннему глазу депутат-
ская деятельность подчас рутинная, 
но такая необходимая 
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  В сердце человека природа всегда сильнее духа партийности. Альфонс Ламартин
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 не ждали?

За Америкой присмотрит 
Владимир Чуров
Глава Центризбиркома России Владимир Чуров не позволит 
попирать права простых американцев на выборах.

Старинный анекдот про то, как в качестве поддержки из Москвы 
Бараку Обаме отправили Владимира Чурова и на выборах в США 
победила «Единая Россия», конечно, в жизнь вряд ли воплотится. Но 
вот первая часть этой сказки уже стала былью. Глава Центризбиркома 
РФ по поручению Госдумы отправится в Америку, чтобы лично над-
зирать за ходом предстоящих президентских выборов.

Участники парламентских слушаний на тему «О проблемах 
соблюдения прав человека в США» поручили исследовать за-
конодательство США на предмет его соответствия 
международным избирательным стандартам и 
вообще выяснить, насколько законы США 
позволяют гражданам осуществлять свой 
гражданский долг.

Кроме этого, депутаты хотят потре-
бовать от США наложить мораторий 
на смертную казнь, закрыть тюрьму 
в Гуантанамо, ужесточить наказание 
за ксенофобию и проявления расизма 
и разобраться с нарушениями прав по-
хищенных в третьих странах граждан 

России. Правда, все это 
предстоит делать уже 
не Чурову. 

 партстроительство

«Родина» возрождается
На днях в Челябинске состоялось собрание, на котором было 
организовано региональное отделение Всероссийской полити-
ческой партии «Родина». Его 21 участник тайным голосованием 
избрали совет регионального отделения, председателя, другие 
органы управления. Председателем совета стал Ф. Юрин. Это 
событие последовало вслед за учредительным съездом партии 
«Родина». Председателем партии избран депутат Государствен-
ной Думы А. Журавлев. 

Напомним, «Родина» как политическая партия возникла в 2004 
году. Обстоятельства сложились так, что через два года ее лидер 
Дмитрий Рогозин был вынужден покинуть этот пост. Тогда же, 
объединившись с Российской партией жизни и Российской парти-
ей пенсионеров, «Родина», не в полном составе, вошла в партию 
«Справедливая Россия».

Теперь же партия «Родина» намерена обрести полную само-
стоятельность и после регистрации принять активное участие в 
политической жизни страны. Ее главная цель – объединение патрио-
тических сил для выведения страны на новый уровень в экономике 
и повышения благосостояния народа.

 выборы

Парнасу хочется свободы
На Южном Урале после пятилетнего перерыва возобновилась 
работа регионального отделения Республиканской партии.

В Челябинске прошло общее собрание членов регионального отде-
ления партии, где было утверждено ее новое название: «Республикан-
ская партия России – Партия народной свободы» (РПР – ПАРНАС), 
а также выбраны руководящие и контрольно-ревизионные органы. 

Южноуральское отделение партии будут возглавлять два сопред-
седателя регионального и 5 членов совета регионального отделения. 
В ходе тайного голосования одним из сопредседателей был избран 
правозащитник Алексей Табалов. Второе место сопредседателя 
осталось вакантным и остается в резерве. 

Теперь региональная ячейка «РПР-ПАРНАС» займется увеличе-
нием численности отделения, созданием региональной сети пер-
вичных и местных отделений (на собрании было создано местное 
отделение в Челябинске и первичное – в Миассе), а также подго-
товкой к муниципальным выборам в Челябинской области. Помимо 
кадровых вопросов южноуральские парнасовцы решили направить 
в региональный парламент обращение в связи с внесением измене-
ний в закон Челябинской области «О порядке подачи уведомления 
о проведении публичного мероприятия». По их мнению, принятые 
в первом чтении поправки, ограничивающие базовое право граждан 
на свободу собраний, антиконституционны.

 оппоЗиция

Главные по протестам
Российская несистемная оппозиция становится системной. 
С 21 по 23 октября «протестанты» выбирали членов своего 
руководящего органа – координационного совета.

В предварительном списке было 209 кандидатов, из них путем го-
лосования отобрали 45 человек. Как и ожидалось, наибольшее число 
голосов получили медийные, часто упоминаемые в СМИ оппозицио-
неры: Алексей Навальный, Дмитрий Быков, Гарри Каспаров, Ксения 
Собчак, Илья Яшин. Среди победителей – телеведущие Михаил Шац 
и Татьяна Лазарева, отставной депутат Госдумы Геннадий Гудков и 
его сын Дмитрий, координатор движения «Левый фронт» Сергей 
Удальцов, член бюро движения «Солидарность» Борис Немцов. 
В голосовании участвовало 82 тысячи россиян. Участки были от-
крыты в 40 городах России, а также во Франции, Германии, США и 
Таиланде. Оппозиционно настроенные южноуральцы в очной форме 
могли проголосовать в Снежинске и Челябинске.

 пожелание

Праздник 
добра
Уважаемые южноуральцы-
мусульмане! Поздравляю 
вас с Курбан-байрамом – 
праздником завершения 
хаджа, радости и веселья.

Этот день напоминает нам 
о вечных ценностях – добре, 
справедливости, милосердии, 
помощи ближним. Уверен, что 
добрососедские отношения, 
основанные на высоких нрав-
ственных идеалах, заложенных 
в исламской религии, будут и 
в дальнейшем способствовать 
развитию и процветанию много-
национального Южного Урала. 
Желаю вам доброго здоровья, 
счастья и благополучия!

МихАиЛ ЮРЕВиЧ, 
губернатор Челябинской области

 иЗ почты «мм»

аЛеКСанДР И ОЛеСЯ нОВИКОВы 

Немало сюрпризов бывает 
на жизненном пути молодых 
пар.

Вот и нам судьба подарила трех 
замечательных малышей, но мы даже 
не подозревали, сколько потребуется 
времени, усилий, упорства, чтобы на-

чать семейную жизнь на достойном 
уровне. И приходят на ум мудрые 
слова: «Мир не без добрых людей». 
В наше время не каждый человек 
войдет в положение другого. Депутат 
городского Собрания по 26-му округу 
Сергей Король – не из этой категории. 
Он с пониманием отнесся к нашей 
ситуации и помог с получением 

жилищного сертификата, детских 
пособий и в решении ряда других 
вопросов. Честно говоря, даже не 
ожидали, что возможно такое чут-
кое отношение к простым людям.

Многодетная семья налагает 
большую ответственность. Каждо-
му родителю хочется, чтобы ребе-
нок рос в доброй атмосфере, свет-

лом и просторном доме, и здесь не 
обойтись без социальных гарантий 
государства. Но получить их быстро 
и в полном объеме удается далеко не 
каждому. Конечно, мы не первые, о 
ком проявили заботу, но пусть таких 
семей будет больше.

Хотим сказать, что прониклись 
благодарностью и бесконечным 
уважением к Сергею Витальевичу. 
На личном примере убедились, что, 
голосуя за него, сделали правиль-
ный выбор.

Наш голос был правильным

Без оглядки на время
 депутатские будни | За помощью к Любови Гампер едут отовсюду

Каким бы ни было  
человеческое  
сопереживание,  
а разбирать  
житейские ситуации  
приходится  
исходя из буквы закона



ПРОДАМ
*Двухкомнатную кварти-

ру на 4-м этаже по адресу: 
пр. Ленина, 98. Пластико-
вые окна, межкомнатные 
двери (массив). Общая 
площадь 48 кв. м. Т. 8-904-
803-2541.

*Цемент, песок, щебень. 
Доставка. Нал./безнал. 
Т.: 8-904-305-12-12, 45-
09-21.

*Песок речной, сеяный, 
перегной, доставка «КамА-
Зом». Т. 8-912-300-20-87.

*Песок, щебень, гр. 3 т., 
недорого. Т. 8-919-352-
51-56.

*Шлакоблок рубленый, 
30, 50 %. Т. 456-123.

*Евровагонку, блокхауз, 
доску пола. Т. 43-00-29.

*Цемент. Песок. Т. 8-912-
805-10-40.

*Дрова, уголь. Т. 8-922-
754-53-09.

*Дрова. Т.: 8-912-806-
5189, 8-912-408-4070.

*Поликарбонат: прозрач-
ный, цветной. Т. 45-48-48.

КУПЛЮ
*3-комнатную квартиру. Т 

8-932-018-31-94.
*2-комнатную квартиру. 

Т. 8-932-016-80-94.
*1-комнатную квартиру. 

Т. -922-754-97-60.
*Трехкомнатную кварти-

ру. Т. 26-44-77.
*Двухкомнатную кварти-

ру. Т. 26-44-77.
*Комнату, квартиру. Ри-

елтор 10000 руб. Т. 43-
13-42.

*Квартиру. Т. 9-919-110-
0952.

*Ванну, холодильник, сти-
ралку б/у. Т. 47-31-00.

*Ванну, холодильник, пли-
ту б/у. Т. 45-44-94.

*Холодильник от 500 руб. 
Т. 8-963-093-1321.

*Каслинское литье. Т. 
8-904-976-07-32.

СДАМ
*В аренду или продам 

гараж в «Калибровщике-1». 
Т.: 20-83-37, 8-902-615-
47-46.

*Часы, сутки, люкс. Т. 
8-906-871-17-83.

* «Люкс», час – 150 р., 
ночь – от 800 р. Т. 8-922-
635-8045.

*Посуточно квартиры 
в любом районе города. 
Круглосуточно. Skv74.ru Т. 
8 (3519) 49-69-10.

*Часы, ночь. Т. 8-908-
571-1100.

* Часы, сутки. Т. 8-909-
09-30-234.

*Часы. Т. 8-950-746-21-
62.

*Часы. Т. 8-902-897-56-
17.

*Жилье. Т. 43-00-48.

СНИМУ
*Жилье. Т. 43-90-31.
*Жилье. Т. 43-01-75.
*Жилье. Т. 44-48-40.
*Квартиру. Т.: 22-60-01, 

8-951-461-83-59.

УСЛУГИ
*Заборы, теплицы, наве-

сы. Дешево. Т. 45-40-50.
*Теплицы из поликар -

боната. Осенние скидки: 
2,5х4 – 13000, 2,5х6 – 
16000. Т. 8-952-528-26-
21.

*Заборы из профлиста и 
сетки рабицы по осенним 
скидкам. Т. 45-40-50.

*Сварочные работы лю-
бой сложности. Металло-
конструкции из собствен-
ного металлопроката. Т. 
49-16-30.

*Автокран, 15 т. Т.: 8-951-
815-46-11, 8-912-805-
2305.

*Манипулятор, 5 т. Т. 49-
20-16.

*Ворота, заборы, наве-
сы, решетки, теплицы 3х4 
– 13500, 3х6 – 16500. Т. 
8-950-726-2987.

*Сварные работы, во-
рота, калитки, заборы. Т. 
8-968-119-1015.

*Монтаж кровли. Т. 8-908-
578-7188.

*Монтаж сайдинга. Т. 
8-904-974-2315.

*Обшивка евровагонкой. 
Т. 8-904-974-2315.

*Кровля, сварочные ра-
боты. Т. 8-902-899-6891.

*Отделка балконов ев-
ровагонкой. Т.: 45-45-69, 
8-904-973-5164.

*Отделка евровагонкой, 
пластиком, рассрочка, ма-
стер. Т. 449-442.

*Отделка балконов. Т. 
45-08-46.

* «Секрет». Вскрытие 
замков, машин. Установ-
ка замков. Т.: 47-77-75, 
8-963-477-81-38.

*Вскрытие, установка 
замков. Т. 49-49-01.

*Установка  замков , 
вскрытие, отделка дверей. 
Т. 45-03-49.

*Вскрытие, установка 
замков. Т. 45-04-85.

*Системы отопления, те-
плые полы, отопительное 
оборудование. Монтаж, об-
служивание. Т. 29-43-43.

*Квалифицированный 
монтаж систем отопления, 
водоснабженя, канализа-
ции. Гарантия, скидки. Т. 
47-40-90.

*Монтаж котельных лю-
бой сложности. Ввод в экс-
плуатацию, согласование. 
Т. 29-11-33.

*Сантехработы. Т. 29-
46-46.

*Сантехремонт. Т. 29-
11-33.

*Устранение засоров. Т. 
47-40-90.

*Замена водопровода, 
канализации, водомеры. 
Качество, гарантия 3 года. 
Т.: 45-11-41, 8-963-478-
56-57.

*Водопровод. Т. 43-94-
63.

*Сантехремонт. Т. 43-
05-45.

*Сантехремонт. Т. 8-908-
065-6709.

*Все виды жалюзи. Скид-
ка 10 процентов. Т. 28-98-
50, 8-909-747-3666.

*Ламинат, панели, гипсо-
картон. Т.: 45-45-69, 8-904-
973-5164.

*Ремонт квартир. Деше-
во. Т. 8-902-864-2213.

*Ремонт окон. Откосы – 
от 800 р. Т. 47-37-33.

*Откосы. Т. 43-08-12.
*Откосы. Т. 45-48-40.
*Откосы. Т. 43-05-42.
*Домашний мастер. Лю-

бая мужская работа по 
дому. Т. 8-912-804-1503.

*Мастер на все руки. Т. 
43-17-72.

*Домашний мастер. Т. 
8-912-803-40-35.

*Изготовление мебели. Т. 
44-01-09.

*Сборка мебели. Т. 8-951-
489-4578.

*Электрик. Ремонт быто-
вой техники. Качествен-
ный монтаж. Т. 8-951-789-
4180.

*«Стинол». Ремонт любых 
холодильников. Гарантия. 
Т.: 41-44-35, 8-904-819-
24-51.

*Ремонт холодильников и 
«Стинол». Скидка. Гарантия. 
Т. 43-11-56.

* «Электрон-холод». Ре-
монт холодильников, сти-
ральных машин, водона-
гревателей и др. бытовой 
техники. Ленина, 98/1. Т. 
35-24-74.

*Ремонт любых холодиль-
ников. Пенсионерам скид-
ки. Т.: 30-17-07, 8-904-803-
6505.

*Профессиональный ре-
монт холодильников. Гаран-
тия. Пенсионерам скидка. 
Т. 8-912-327-41-52.

*«Рембытхолод». Т. 28-
04-81.

*Ремонт телевизоров, 
DVD. Вызов бесплатно. 
Гарантия. Пенсионерам 
скидки. Т.: 46-21-16, 8-908-
086-21-16.

*Ремонт любых импорт-
ных телевизоров. Гарантия. 
Вызов бесплатно. Т. 44-
03-52.

*Ремонт телевизоров. 
Гарантия. Пенсионерам 
скидки. Т. 44-02-05.

*Ремонт телевизоров. 
Скидки. Т.: 8-909-096-
6027, 34-70-64.

*Ремонт телевизоров. 
Гарантия. Т. 29-24-03.

*Телемастер. Т. 31-80-52, 
8-964-247-9178.

*Телеантенны! Пенсионе-
рам скидки. Т. 44-03-75.

*ТВ-антенны! Ремонт. Т. 
8-951-810-10-55.

*Антенны! Т. 47-36-35.
* « Т р и к о л о р - Т В » . 

«Континент-ТВ». Пр. Лени-
на, 104. Т.: 28-99-00. 

*Триколор-ТВ высокой 
четкости. Т. 46-10-10.

*Триколор-TВ. Т.: 299-
000, 299-001. 

*Антенны, «Триколор», 
«Телекарта». Т. 28-00-67.

*Антенны. Т. 8-902-616-
4860.

*Ремонт компьютеров и 
ноутбуков. Гарантия каче-
ства.  Недорого. Лицензи-
онные программы. Т.: 44-
92-94, 8-908-066-0803.

*Ремонт компьютеров 
и ноутбуков. Установка 
Windows. Разблокировка. 
Восстановление инфор -
мации. Все виды услуг.  
Качественно. Надежно. 
Недорого. Гарантия. Выезд 

бесплатно. Т.: 46-60-09, 
8-951-805-1337.

*Ремонт компьютеров. Т. 
43-01-43.

* «РемТехСервис». Ремонт 
холодильников, стиральных 
машин. Т.: 43-97-08, 8-951-
804-93-52.

*«РемБытСервис». Ре-
монт стиральных машин и 
холодильников. Т.: 31-90-
80, 8-963-097-3954.

*«РемБытМаш». Ремонт 
стиральных машин и хо-
лодильников. Т.: 30-17-06, 
8-904-975-61-50.

*Ремонт холодильников, 
стиральных машин. Т.: 22-
54-65, 8-950-732-6635.

*Ремонт холодильников и 
стиральных машин. Т.: 27-
00-52, 8-951-456-51-15.

*Репетиторы. Т. 8-908-
586-9861.

*Риелторы. Т. 8-922-709-
81-41.

*«ГАЗель». Т. 281-200.
*Оперативно, без выход-

ных, высокие, длинные, 
обычные «ГАЗели», переез-
ды, грузчики. Т.: 43-10-90, 
8-908-811-0303.

*«ГАЗели», «бычки», вы-
сокий тент, грузчики. Т. 
45-33-93.

*«ГАЗели», грузчики. Лю-
бое время. Т. 46-03-82.

*«ГАЗели», грузчики. Го-
род, межгород, переезды. 
Т. 30-94-19, 8-963-476-
84-38.

*Манипулятор, стрела, 5 
т., борт 6 м., недорого. Т. 
8-919-329-11-90.

* «ГАЗели» от 180 р., груз-
чики. Т.: 43-00-19, 8-912-
806-0033.

*«ГАЗели», грузчики. Т. 
440-141.

* «ГАЗель», 350 р. ч. Т. 
8-963-096-28-42.

* «ГАЗель» удлиненная. Т. 
8-967-868-36-01.

* «ГАЗель» от 250 р. Т. 
466-566.

* «ГАЗель» удлиненная. Т. 
8-919-3-555-949.

*«ГАЗели». Т. 45-19-20.
*«ГАЗель». Т. 8-3519-072-

377.
*«ГАЗель». Т. 8-951-448-

5881.
*Грузоперевозки. Т. 45-

10-40.
*Манипулятор. Т. 8-912-

894-94-05.
*«ГАЗель». Т. 281-200.
* «ГАЗели». Грузоперевоз-

ки. Т. 8-908-822-17-24.
* «ГАЗели». Грузоперевоз-

ки. Т. 8-919-330-32-13.
* «ГАЗель» длинная, высо-

кая. Т. 8-902-897-00-67.
* «ГАЗель»-тент. Город, 

межгород. Т. 45-44-12.
*Домофонные ключи. Т. 

43-99-86.

*Сауна «Союз». Т. 44-07-
94.

*Сауна «Красна». Т. 45-
30-38.

*Пропишу. Т. 8-909-092-
69-92.

*Фотограф. Т. 8-904-303-
60-34.

ТРЕБУЮТСЯ
*В АНО «МСЧ АГ и ОАО 

«ММК» на постоянную ра-
боту в операционный блок 
стационара – операцион-
ные медицинские сестры, 
заработная плата на 1 
ставку от 16500 рублей; 
санитарки, заработная 
плата на 1 ставку от 12000 
рублей. Обращаться: ул. 
Набережная, 20/1, каб. 
103. Т. 29-28-30 (отдел 
кадров).

*ОАО «Магнитогорский 
Гипромез» приглашает на 
работу инженеров с опы-
том работы по специаль-
ности «Промышленное и 
гражданское строитель-
ство» (железобетонные 
конструкции). Обращаться: 
пр. Ленина, 68, каб. 230. Т.: 
28-92-08, 26-07-51.

*Автослесарь на постоян-
ную работу. Т.: 8-902-862-
32-52, 23-37-79.

*Маггортранс примет 
на работу монтеров пути, 
кондукторов, водителей 
трамвая. Соцпакет. Обра-
щаться: Советская, 162/2. 
Т. 28-34-12.

*Швея с опытом, оформ-
ление. Т.: 40-06-81, 8-961-
575-9392.

*Сторож на автостоянку, 
пенсионер. К-М, 167. Т. 
8-902-893-2730.

*Уборщица Т. 49-01-46.
*Квалифицированные 

сварщики. Командиров-
ка. Зарплата достойная. Т. 
8-967-867-15-12.

*Сотрудники. Т. 8-951-
260-87-50.

*Монтажники, сварщики. 
Т. 44-91-97, 8-952-517-
59-55.

РАЗНОЕ
*Курсы по вязанию и вы-

шиванию. Т. 45-19-91.
*Курсы по дизайну и по-

шиву штор. Т. 45-19-91.
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Приглашает дом «Ветеран»!
Чтобы обеспечить вам достойную старость, обогреть одиноких 
и скрасить вашу жизнь на склоне лет, акционерное общество «Маг-
нитогорский металлургический комбинат» построило прекрасный 
дом «ветеран». 

Сегодня в нем проживают более сотни бывших металлургов, которые посели-
лись здесь с первых дней его существования и не жалеют о перемене места 
жительства. но в нашем теплом и уютном доме остались свободные квартиры 
для тех, кто по-прежнему прозябает в одиночестве, кто в связи с возрастом, 
болезнью или инвалидностью испытывает трудности.

не зря говорят: лучше один раз увидеть, чем сто раз услышать. Приезжайте к 
нам, адрес: пр. Сиреневый, 16, конечная остановка автобусов № 21, 24, адми-
нистрация дома познакомит вас с условиями заселения в новую квартиру.

Телефоны: 30-12-97, 30-81-11. 

 ЧАСТНыЕ ОБъЯвЛЕНИЯ

Администрация, профком, совет 
ветеранов ЗАО «РМК» скобрят  

по поводу смерти
ОСИПОВА

Василия Акимовича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.
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Коллектив и совет ветеранов ЦЭС 
ОАО «ММК» скорбят  

по поводу смерти
ЗИМЕНКОВА

Сергея Александровича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
отдела социальных программ ОАО 
«ММК» скорбят по поводу смерти

КОНтОРИНА
Владимира Владимировича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов РОФ 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
КОлОбОВНИКОВОй

Алемпиады Ивановны
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов РОФ 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
бАКчЕЕВА

Ивана Петровича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов ОКП 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
КОлЕСНИКОВОй

Марии Алексеевны
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов 
рудника ОАО «ММК» скорбят по 

поводу смерти
МАЗуРИНА

Валерия Анатольевича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов  
лПЦ-3 ОАО «ММК» скорбят  

по поводу смерти
лАИшЕВЦЕВА

Александра Сергеевича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов Цу и 
ПХП ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
МИХАйлЕНКО

Сергея Федосеевича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов цеха 
покрытий ОАО «ММК» скорбят по 

поводу смерти
КуКА

Геннадия Павловича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов уИт 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
ГЕйКИНОй

Агафьи Максимовны
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов уИт 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
МОлОСтВОВОй

Нелли Андреевны
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов уКС 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
ЖАдьКО

Жанны Павловны
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов  
лПЦ-3 ОАО «ММК» скорбят по 

поводу смерти
СтЕПАНОВА

Георгия Александровича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов  
лПЦ-3 ОАО «ММК» скорбят по 

поводу смерти
лАХИНА

Ивана Алексеевича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

 БЛАГОДАРНОСТь
Спасибо профкомам ОАО «ММК» и ЗАО «Электроремонт», цеху 

вентиляции, ЗАО «Консом СКС», родным, близким, друзьям 
за помощь в организации похорон АРЗАМАСЦЕВОй Фаины 
Васильевны.

Муж, дети, родственники



БОРИС НИКИФОРОВ, 
экс-ректор МГТУ, 
заслуженный деятель науки и техники РФ, 
профессор, доктор технических наук

Вхождение России в ВТО ставит страну 
в такие условия, когда внедрением 
результатов научно-технического про-
гресса придется заниматься постоянно, 
чтобы обеспечить конкурентоспособность 
на международном рынке. Президент 
и правительство настойчиво убеждают 
российское общество в необходимости 
широкомасштабной мо-
дернизации обра-
зования, науки и 
производства, 
создания нацио-
нальной иннова-
ционной си-
стемы. 

Л
юбому серьезному внедрению предше-
ствует патентный поиск, литературный 
обзор, формирование идеи, проверка ее на 

реальность и эффективность, создание опытного 
образца оборудования, опытной технологии, 
привязка к технологическому потоку, создание 
и оформление новшества. Это очень объемная 
работа.

Использовать зарубежный опыт
За рубежом давно практикуют привлечение 

университетов к выполнению первого этапа 
инноваций. Производственникам не приходится 
отвлекаться на эти работы. Они подключаются на 
этапе внедрения, отработки технологии и после-
дующего контроля за соблюдением технологиче-
ских режимов на действующем производстве.

На заседании президиума Госсовета России в 
Дубне 21 апреля 2008 года было принято реше-
ние о передаче фундаментальной и прикладной 
науки в университеты. То есть университеты, 
имеющие условия для выполнения первого эта-
па инноваций, должны получать необходимое 
финансирование из федерального бюджета. Это 
позволит им обеспечить постоянный приток 
новейших разработок, выполненных на уровне 
изобретений.

Не менее трудозатратен второй этап инноваций 
– внедрение в промышленность. Поэтому глав-
ным элементом инновационной инфраструктуры 
должен быть центр, созданный в промышленной 
зоне региона, назначение которого – изготовление 
образцов нового оборудования, внедрение нов-
шеств на действующих предприятиях, создание 
условий для организации наукоемкого бизнеса, 
размещение малых предприятий, производящих 
перспективную продукцию. За рубежом такие 
структуры называются технопарками.

В нашем городе уже созданы два технопарка 
и бизнес-инкубатор. Второй этап финансируется 
предприятием, на котором внедряются новшества 
по договору с технопарком. Поскольку экономика 
города определяется работой комбината и на нем 
будет внедряться большая часть изобретений, 
ОАО «ММК» финансирует внедрение новшеств 
в производство по договорам с технопарком и 
предоставляет оборудование для определения 
качества и свойств новой продукции, полученной 
в результате внедрения новшеств.

Многогранный технопарк
Внедренческие группы формируются из 

ученых, производственников, а также – при 
необходимости – специалистов технопарка: кон-
структоров, машиностроителей, механиков, элек-
триков, гидравликов, пневматиков, автоматчиков, 
электронщиков. Поэтому в технопарке должны 
работать: информационнопатентный центр, 
конструкторское бюро, машиностроительный 
центр и промышленные лаборатории – субъекты 
инновационной деятельности, которые могли бы 
в свободное от внедрения время обслуживать 
оборудование и при необходимости участвовать 
в текущих и капитальных ремонтах предприятий 

региона. Штат технопарка комплектуется из не-
большого числа квалифицированных специали-
стов, преподавателей, докторантов, аспирантов 
и студентов. 

Без организации производства качественного 
нового оборудования вряд ли кто будет покупать 
наши новшества. А чтобы получить современное 
оборудование на уровне мировых стандартов, 
необходимо создать очень серьезное техническое 
задание. Сделать это могут технологи, имеющие 
опыт работы на производстве вместе с учеными. 
Где же, как не в Магнитогорске, создавать горное, 
металлургическое и другое оборудование из 
чугуна, стали, биметаллов.

В регионе много машиностроительных «фир-
мочек», которые имеют неплохую базу, специали-
стов и научились изготавливать несложные узлы, 
оборудование, в том числе и импортозаменяемое. 
Целесообразно привлечь их к работе технопарка в 
качестве субъектов инновационной деятельности, 
чтобы они могли пользоваться налоговыми льго-
тами, федеральной и региональной финансовой 
поддержкой, услугами технопарка по проектиро-
ванию и разработке технологии по изготовлению 
технологического оборудования. Решить их 
главную проблему – загрузить заказами.

В «инновационном технопарке МаГУ» на 
уровне изобретений разработаны, испытаны и 
поставляются в производство редукторы – взамен 
импортных. Разработаны, запатентованы роли-
ковые волоки для калибрования шестигранного, 
восьмигранного и круглого профиля. Проходит 
испытание технологический ряд новых клетей 
поперечно-винтовой прокатки различного назна-
чения: калибрования круглого профиля, обжатия 
прядей и канатов и стабилизации проволоки раз-
личного назначения.

Основная задача металлургии
Ближайшая задача и все условия для этого 

есть – перевести в технопарк изготовление всего 
ассортимента заменяемых деталей, узлов, по-
лучаемых из других регионов и из-за рубежа. В 
перспективе – расширить и укрепить проектно-
конструкторский отдел, машиностроительный 
комплекс технопарка и подготовить их к созда-
нию новых перспективных образцов оборудова-
ния металлургии и других отраслей народного 
хозяйства из местного исходного сырья.

На базе технопарка одновременно с маши-
ностроением необходимо заниматься и стан-
костроением. Следует открыть в университете 
специальность и организовать подготовку 
высококвалифицированных кадров по этому 
направлению. С привлечением выпускников 
и ученых университетов создать IT-компанию 
по разработке программного обеспечения и 
электронных справочников – библиотек для 
станкостроения, машиностроения и металлургии, 
соответствующих мировым стандартам и превос-
ходящих отечественные аналоги как по цене, так 
и по содержанию.

Основная задача металлургии России и комби-
ната в частности – это сокращение объема низ-
коуглеродистых сталей и освоение производства 
изделий из специальных сталей и сплавов, обла-
дающих повышенной прочностью, достаточной 
пластичностью, коррозионной стойкостью и вы-
сокими эксплуатационными характеристиками. 
В связи с переходом комбината на производство 
новых высокопрочных сталей необходимо раз-
работать модели агрегатов и станов, скорректи-
ровать их на основе существующих параметров 
и посчитать. Чтобы это выполнить, придется 
привлекать специалистов технопарка, универси-
тетов, производства. Результатом работы должна 
быть программа усиления, реконструкции, за-
мены узлов технологического и электрического 
оборудования. Все эти работы должны быть 
выполнены своими силами. Рассматривать их 
нужно как репетицию, подготовку к производству 
нового горно-металлургического оборудования. 
Учитывая техническое состояние наших отраслей 
промышленности и всего народного хозяйства, 
потребность в нем будет постоянно.

Дело за новыми решениями
При таком подходе мы можем широко исполь-

зовать свой металл и решать проблему постоян-
ной загрузки машиностроительного комплекса. 
Поэтому для уже созданного технопарка мы не 
покупаем исследовательское оборудование и из-
мерительную аппаратуру. Все это есть в универ-
ситетах и на производствах. Приоритетным для 
нас является машиностроительный комплекс. Мы 
должны сами научиться разрабатывать и изготав-
ливать современное оборудование, в противном 

случае все наши изобретения и патенты уйдут за 
копейки за рубеж.

Поскольку комбинат давно и успешно зани-
мается производством трубных, автомобильных 
и других сталей, «инновационному технопарку 
МаГУ» целесообразно заняться проблемами 
сортопрокатного и метизного производств. Эту 
работу он выполнял по договору с комбинатом 
до кризиса. Речь о технологии, оборудовании 
стана «170» и производстве метизных изделий из 
азотированных сталей: крепеж, арматура, канаты. 
Технопарк в состоянии выполнить машинострои-
тельные заказы по усилению технологического 
оборудования, серьезный задел в виде изобрете-
ний и патентов есть. Основным преимуществом 
этого направления является возможность без 
особого удорожания получить новую конкуренто-
способную метизную продукцию, обладающую 
комплексом свойств, позволяющих выдержать 
конкуренцию. Вполне реально реанимировать 
два метизных завода, города, которые в советские 
времена производили свыше 30 процентов всей 
метизной продукции Советского Союза.

Инфраструктура сохранилась, кадры тоже, дело 
за внедрением новых решений, обеспечивающих 
выпуск конкурентоспособной продукции.

Еще одним не менее эффективным направле-
нием можно считать развитие машиностроения и 
станкостроения. Необходимо проверить возмож-
ность использования расплавленного металла 
для изготовления габаритного оборудования на 
площадке комбината.

К сожалению, в связи с реорганизацией в 
стране системы высшего образования наш 
город может потерять оба университета, ко-
торые могут стать филиалами Челябинского 
университета. В народе говорят: «Нет универ-
ситета, нет города». Филиал в Магнитогорске 
по горно-металлургическим специальностям – 
это несерьезно. Еще 3–4 года назад по результа-
там рейтинга технический университет занимал 
первые места в России по подготовке инженер-
ных кадров горно-металлургического профиля. 
Наши выпускники работают практически на 
всех горных, металлургических и метизных за-
водах бывшего Советского Союза, а инженерный 
корпус гиганта черной металлургии – Магнито-
горского металлургического комбината – почти 
на 100 процентов укомплектован выпускниками 
МГТУ им. Г. И.Носова. И где тогда будем брать 
инженерные кадры?

Союз науки и комбината
Мы понимаем, что будущее университета в 

науке. Это подтверждается опытом западных, 
американских университетов и наших физтехов, 
где студенты познают производство не через 
экскурсии и практики, а с первых курсов вме-
сте с преподавателями занимаются решением 
проблем производства и включаются в научно-
исследовательские бригады. В таких универси-
тетах бюджет по науке в разы превышает бюджет 
на образование. Мы всегда по науке широко со-
трудничали с комбинатом, а в 2006 году создали 
машиностроительную площадку для проекти-
рования и изготовления нового оборудования 
(инновационный технопарк МГТУ). Кое-какой 
задел у нас есть. Для комбината, города и области 
очень важно продолжить эту работу.

Чтобы сохранить для города самый высокий 
статус университет – классический университет, 
нужно присоединить МГТУ им. Г. И. Но-сова к 
МаГУ, тем более их все равно объединят. Но мы 
должны сделать это сами и так, как нам лучше. 
Главное, загрузить объединенный университет 
серьезной наукой и сохранить его для Магнитки. 
Для этого и нужен инновационный технопарк, 
а в его составе – информационно-патентый, 
машиностроительный центры и проектно-
конструкторское бюро, оборудованные самой 
современной техникой. В этих подразделениях 
будут работать в основном студенты, аспиран-
ты, докторанты, преподаватели объединенного 
университета.

Уверен, что без градообразующего предприятия 
и его руководства мы ничего не сделаем, это не 
наш уровень. Когда-то уже была подобная ситуа-
ция, и только благодаря Виктору Филипповичу 
Рашникову горно-металлургический институт 
стал сначала академией, а затем университетом, 
лучшим образовательным учреждением по под-
готовке инженерных кадров металлургических 
специальностей. Неужели наши многолетние 
успехи будут уничтожены приказами чиновни-
ков? О каком наукоемком бизнесе, инновацион-
ном развитии экономики можно говорить! Нельзя 
этого допустить! Без университета мы не сможем 
реализовать перспективную программу развития 
нашего индустриального города  

Студгородокчетверг 25 октября 2012 года magmetall.ru

 Инженерный корпус Магнитогорского металлургического комбината почти на сто процентов укомплектован выпускниками МГТУ
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ТелеФОН РедаКцИИ (3519) 35-95-66

ТелеФОН ОТдела РеКлаМы (3519) 35-65-53 

 вехи

Белорецкая «дочка»
Исполнилось 55-лет со дня образования Белорецкого филиала 
МГТУ. Организованный как вечернее отделение Магнитогорского 
горно-металлургического института филиал за сравнительно не-
большой срок в пять с лишним раз увеличил контингент студентов, 
начиная со 121 обучающегося и доведя их число сегодня до более 
700 человек.

Это, в первую очередь, говорит о востребованности выпускников 
филиала, о высоком качестве образования, о все возрастающем про-
фессионализме преподавательского состава. Университет старается 
постоянно оказывать крепкую отеческую поддержку своему филиалу: 
открываются новые направления подготовки, улучшается материально-
техническая база, наращивается информационно-библиотечное обеспече-
ние, регулярно проводятся ремонтные работы здания. Белорецкий филиал 
динамично развивается, ставя перед собой все новые перспективные 
планы, реализация которых чрезвычайно важна для города и региона. Со 
знаменательным событием «дочку» МГТУ поздравил ректор голвного 
вуза Валерий Колокольцев:

– Нам, как головному вузу, очень приятно, что наш филиал пользуется 
признанием у социальных партнеров, популярностью у выпускников 
школ, что молодые преподаватели именно ему отдают предпочтение 
при выборе для себя постоянного места работы, что они повышают свой 
уровень, защищают диссертации. Показательно, что многие выпускники 
филиала добиваются больших высот на профессиональном поприще.

 Достижения

Америка купила 
наш суперкомпьютер
Впервые в истории русский суперкомпьютер будет работать в 
американском университете. Машину поставили в лабораторию 
профессора-химика из России.

В США продан первый 
произведенный в России 
суперкомпьютер. В тен-
дере, который объявил 
государственный универ-
ситет штата Нью-Йорк, 
участвовали всемирно из-
вестные компании Dell и 
HP, а победила российская 
– «Т-Платформы».

Самая известная маши-
на этой компании стоит в 
МГУ и называется «Ломо-
носов», ее производитель-
ность – 1,7 петафлопс. 
Поставленный в Америку 
компьютер почти в 1000 раз менее мощный – «всего» 2,5 терафлопс (1 
петафлопс = 1000 терафлопс). Установили его в лаборатории профессора 
Артема Оганова – такая же должность у химика и в МГУ, кстати. На нем 
будут конструировать новые материалы – просчитывать их кристалли-
ческие решетки.

– Созданная мною программа с помощью суперкомпьютера перебирает 
варианты строения кристаллической решетки и выбирает оптимальную 
структуру нового материала, – рассказал профессор Оганов – Первый 
проданный в США российский суперкомпьютер сконструирован нашими 
инженерами. Из импортных запчастей у него только процессоры. Все 
остальное сделали отечественные предприятия.

 акаДемия

Клятва новобранцев
В магнитогорском филиале Академии народного хозяйства и го-
сударственной службы состоялось посвящение в студенты. В этом 
году академия вступила в новый этап развития, начав работать 
со студентами очного отделения.

Очная форма обучения была открыта по двум направлениям: «го-
сударственное и муниципальное управление» и «юриспруденция». 
Студентов-первокурсников пришли поздравить директоры  филиала 
Василий Петров и Юрий Миронов. Работу в научном студенческом 
обществе представили заместитель директора Е. Мещерова и заведую-
щий кафедрой ЕНиСГД  Д. Яковлев. Кураторы групп ГМУ-12 и Ю-12 
совершили обряд посвящения. С поздравительным номером перед 
первокурсниками президентской академии выступила команда КВН 
филологического факультета МаГУ. В завершение мероприятия студенты-
первокурсники торжественно произнесли клятву первокурсника: «Быть 
студентом я клянусь!»

 восхожДение

Первые шаги к Эвересту
еКаТеРИНа БаКлаШКИНа, дИаНа СаРКИСЯН

Ежегодно на факультете педагогического образования и сервисных 
технологий МаГУ студенты специальности «социально-культурный 
сервис и туризм» празднуют международный День туризма. В этот 
раз мероприятие было посвящено знакомству с горным туризмом, 
а точнее с одним из его видов – скалолазанием. 

Спортивный скалодром находится в живописном месте – за храмом 
Вознесения Господня на берегу реки Урал. Соревнования состоялись 
между студентами специальности «сервис и туризм» в личном и команд-
ном первенстве. Каждая группа представила команду из четырех человек. 
За безопасность и страховку отвечал городской клуб туристов.

Перед началом соревнований был проведен инструктаж по технике 
безопасности и парад команд. И каково было удивление студентов, когда 
они увидели, что их безопасность находится в руках знаменитого аль-
пиниста, покорившего Эверест, вершину К-2, наивысшие точки Памира, 
Тянь-Шаня, Кавказа, Альп, обладателя «Золотого ледоруба», мастера 
спорта по альпинизму Геннадия Кириевского, скромного и улыбчивого 

человека. За рубежом – во Франции, Японии, Италии – люди такого 
масштаба являются национальными героями, их статус 

сравним с космонавтами. Помогал и проводил 
инструктаж не менее известный в кругах 

горных туристов города человек – мастер 
спорта по горному туризму Александр 
Полуэктов. Окрыленные, команды стре-
мились преодолеть страхи и покорить 
свой Эверест. 

 экопарк

Фортуна улыбнулась МаГУ
КИРИлл СМОРОдИН

В Экопарке прошел традиционный осенний легкоатлетический 
кросс для учащихся учреждений начального профессионального 
образования, ссузов и вузов. Организаторы – управление по 
физической культуре, спорту и туризму администрации Магни-
тогорска.

Открывали забеги ребята из училищ. Девушки пробежали пятьсот 
метров, юноши – тысячу. Самыми быстрыми оказались Олеся 
Мельникова из пятьдесят третьего училища и Динар Сабиров из 
девяностого. В командном зачете по сумме десяти лучших результатов 
победа досталась училищу № 53.

На таких же дистанциях выступали девушки и юноши из средних 
специальных учебных заведений. Здесь все золото «забрал» 
политехнический колледж. Первыми к финишу прибежали Татьяна 
Лымарева и Ленар Мусин.

Кульминацией стали соревнования ребят из университетов. Девушки 
бежали тысячу метров, юноши две. Фортуна в тот день благоволила 
МаГУ: все награды достались этому вузу. Верхние ступени пьедестала 
заняли Дарья Фуркало и Антон Юрченко.

Филиал – 
это несерьезно

 реорганиЗация вуЗов | Магнитка может потерять оба университета. Нельзя допустить этого



 встреча

65 лет спустя
Илья Московец

Несмотря на то, что строительный колледж уже 
четыре года как влился в учебный комплекс 
многопрофильного лицея при Магнитогорском 
государственном техническом университете, его 
коллектив свято чтит заложенные прежними по-
колениями педагогов и учеников традиции. Одна 
из них – встреча поколений. В этом году она была 
посвящена 65-летию со дня образования строи-
тельного тогда еще техникума.

В 1947 году правительство РСФСР приняло решение 
об открытии новых учебных заведений. Одним из них 
и стал Магнитогорский строительный техникум, от-
крытый 5 ноября приказом министерства строительства 
предприятий тяжелой индустрии Советского Союза. 
Подготовку материальной базы нового учебного заве-
дения возложили на трест «Магнитострой».

Учебный корпус в то время находился в двухэтажном 
общежитии на Уральской. Постигать азы строительной 
науки здесь могли всего лишь сто двадцать человек. И 
только учебный пятьдесят четвертый год начался в новом 
здании на проспекте Карла Маркса.

С годами увеличивалось число учащихся и педаго-
гический коллектив, менялись профильные специаль-
ности. В итоге остались две основные – строители и 
механики.

Стоит упомянуть и про художественную самодеятель-
ность, которой в техникуме всегда придавалось большое 
значение. Хор, драматический и литературный кружки, 
современный бальный и народный танцы. Не забывают 
здесь и о воспитательной работе: проводят классные 
часы, политинформации, диспуты, экскурсии, лектории, 
конференции.

Техникум, а затем и колледж награжден Почетными 
грамотами Министерства тяжелого строительства СССР, 
преподавателей отмечали медалями «За трудовое от-
личие», «За трудовую доблесть», знаком «Почетный 
работник среднего профессионального образования».

Нельзя не упомянуть и выпускников, которыми 
гордится колледж, – заслуженный строитель России, 
бывший директор Магнитостроя Анатолий Шкарапут, 
заместитель директора МЭКа Юрий Буркатовский, 
председатель Комитета Госдумы по гражданскому, 
уголовному, арбитражному и процессуальному законо-
дательству РФ Павел Крашенинников, заместитель на-
чальника главного управления строительства областной 
администрации Петр Руденко.

Обо все этом говорилось на встрече поколений, по-
священной юбилею строительного колледжа, которая 
началась в музее колледжа, где ветераны полистали 
альбомы со старыми фотографиями, посмотрели стен-
ды с экспонатами времен Великой Отечественной. А 
закончился вечер в киноконцертном зале, где нынеш-
ние студенты и преподаватели представили ветеранам 
праздничный концерт.
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Чем теплее  
и южнее страна,  
тем раньше в ней  
по самоощущению 
жителей  
заканчивается молодость

Возрастная планка от государства 
К 2018 году пенсионеры обязаны подобраться к возрастной планке в 74 года:  
у мужчин средняя продолжительность жизни должна составить 68,9 года, у 
женщин – 79,6 года. 

Об этом сообщил Президент РФ Владимир Путин на встрече с ветеранами и пред-
ставителями общественных организаций по случаю Дня пожилых людей. Глава госу-
дарства отметил, что средняя продолжительность жизни в России в минувшем году 
составляла 70,3 года. В том числе для мужчин – 64,3 года, для женщин – 76,1 года.

Кроме того, на 1 января 2012 года численность пенсионеров в России составила 
40,2 миллиона человек, в том числе 33 миллиона человек, вышедших на пенсию в 
связи с достижением пенсионного возраста.

По его словам, в настоящий момент практически каждый пятый житель страны 
находится в возрасте старше трудоспособного.

Лет до ста расти и без старости

 случайное Знакомство

ТаТьяна ЮхИМенко

Страшно, когда тело начинает отказывать. Но 
еще ужаснее, если рядом нет никого, кто смог 
бы позаботиться о тебе. Этого кошмара больше 
всего боится актриса Вера Васильева. 

Ее муж Владимир Ушаков умер прошлым летом. Ей 
самой 86 лет. А детьми супругов Бог не наградил. Кто 
подаст несчастной и больной женщине стакан воды? 
Кто позаботится?

– Когда человек не может обслуживать себя, он стано-
вится обузой для родственников, – дрожит голос Веры 
Кузьминичны – А старческая немощь – это ужасно.

Уж кто-кто, а она это знает – муж актрисы Владимир 
Петрович умирал мучительно долго.

– Он под конец жизни ослеп. И я была его глазами, 
– рассказывает Васильева. – Помогала, купала... А кто 

поддержит меня? Есть у нас социальные службы, кото-
рые лекарства и нужные продукты купят? А вдруг я сама 
до туалета дойти не смогу? Кто мне поможет?

Ее единственная надежда... названая дочь Дарья. 
Она – не родственница Васильевой. Познакомились 
две женщины случайно: Даша однажды помогла Вере 
Кузьминичне донести тяжелые сумки до больницы 
к лежащему там мужу. Так эта дружба и завязалась. 
После смерти Ушакова актриса все лето провела на 
даче у Даши. И даже стала ее называть внучкой. – Я 
держусь за мою Дашу. Она не покинет меня, поможет 
не только физически, но и морально, – говорит Вера 
Кузьминична. – Поэтому я решила написать завещание 
на ее имя: квартиру и все имущество оставлю ей. А что 
еще делать старенькой актрисе? Только это. И уповать 
на Бога, чтобы Даша в самом деле оказалась порядоч-
ным человеком.

На кого надеется  
Вера Васильева

Слухи о смерти Фиделя Кастро 
после жуткого инсульта (якобы 
команданте перестал есть и кого-
либо узнавать), пошедшие волной 
в конце прошлой недели, вновь 
оказались преувеличенными. 

86-летний лидер кубинской револю-
ции надел сомбреро, клетчатую рубашку 
и прогулялся по Гаване в сопровождении 

бывшего вице-президента 
Венесуэлы Элиаса Хауа, 
доказав, что хоронить его 
пока еще рановато.

Разговоры о том, 
что Кастро скон-
чался, были вызва-

ны отсутствием Фиделя на публике. В 
последний раз его видели на телеэкра-
нах во время встречи с Папой Римским 
Бенедиктом XVI аж в конце марта. Но 
вот в минувшую субботу Кастро вместе 
с Хауа подъехал на авто к гаванскому 
отелю «Националы», а там даже побе-
седовал с персоналом гостиницы. Как 
объяснил Элиас, после встречи и беседы 

Фидель всего лишь захотел лично про-
водить его в отель. Экс-вице-президент 
Венесуэлы потом рассказал журнали-
стам, что с Фиделем все в порядке, он 
находится в хорошей физической форме 
и мировому империализму еще долго 
ждать черного дня его смерти.

– Фидель очень хорошо себя чув-
ствует, у него ясный ум, – заявил Хауа, 
показав в подтверждение фото, где он 
снят вместе с Кастро и его женой Да-
лией Сото дель Валье. – Мы пять часов 
говорили о сельском хозяйстве, истории, 
политике. Он очень весел, постоянно 
улыбался и говорил о многих вещах.

А на следующий день Кастро принял 

участие в выборах в муниципальные 
ассамблеи народной власти. Правда, на 
участок № 1, где он голосует с 36 лет, 
Фидель сам не приехал, прислав туда 
свой бюллетень в конверте.

За последние несколько лет СМИ хо-
ронили Фиделя Кастро множество раз. 
В качестве причины смерти называли 
инсульт, инфаркт, рак прямой кишки, 
болезнь Паркинсона. Но каждый раз 
Кастро лично опровергал подобные 
сообщения. Согласно книге бывшего 
начальника охраны Фиделя тот пере-
жил 637 покушений, счастливо избежав 
смерти, несмотря на все ухищрения 
ЦРУ.

Кастро просит  
его не хоронить

 денежки

галИна Иванова

Пенсионеры Челябинской области начинают по-
лучать из фондов свои накопления. В октябре теку-
щего года 9,2 тысячи пенсионеров Челябинской об-
ласти получат единовременную выплату из средств 
пенсионных накоплений. В общей сложности им 
выплатят более 64 миллионов рублей.

К
ак рассказали нашему собкору в Пенсионном 
фонде, за три с небольшим месяца действия 
«выплатного закона» за назначением выплат за 

счет средств пенсионных накоплений обратилось более 
24 тысячи южноуральцев. Большинство из них – более 
16 тысяч человек – получат единовременную выплату. 
В основном это вышедшие на досрочную трудовую 
пенсию граждане – мужчины 1953–66 годов рождения 
и женщины 1957–66 годов рождения, за которых с 
2002 по 2004 год работодатели уплачивали страховые 
взносы на накопительную часть трудовой пенсии по 
тарифу 2 процента. Они получат разово в среднем по 
7 тысяч 132 рубля. Еще 15-ти южноуральцам, которые 
участвуют в программе государственного софинан-

сирования пенсий, назначена срочная пенсионная 
выплата. Они ежемесячно будут получать добавку к 
пенсии в среднем по 721 рублю.

Накопительная часть пенсии на сегодняшний день 
назначена 49 жителям нашей области. Средний ее раз-
мер составляет 542 рубля.

С первого июля граждане, у которых формируются 
пенсионные накопления, имеют право подать заявле-
ние в пенсионный фонд – ПФР или негосударственный 
Пенсионный фонд – на назначение и выплату средств 
пенсионных накоплений. Для получения этих средств 
должны совпасть два фактора: человек должен иметь 
право на назначение трудовой пенсии (или уже яв-
ляться пенсионером) и иметь средства пенсионных 
накоплений, зафиксированные на индивидуальном 
лицевом счете.

Единовременная выплата назначается, если эти 
сбережения составляют 5 и менее процентов по отно-
шению к общему размеру трудовой пенсии (страховая 
+ накопительная часть). Также на единовременную 
выплату могут рассчитывать получатели социальной 
и трудовой пенсии по инвалидности или по случаю 
потери кормильца, которые не приобрели права на 

трудовую пенсию по старости из-за отсутствия не-
обходимого страхового стажа (не менее пяти лет), но 
достигли общеустановленного пенсионного возраста 
(мужчины – 60 лет, женщины – 55 лет).

Законом предусмотрены еще два вида выплат пен-
сионных накоплений. Срочная пенсионная выплата 
возможна только для участников программы госу-
дарственного софинансирования пенсии, делавших 
дополнительные взносы, и владельцев сертификата 
на материнский (семейный) капитал, которые напра-
вили его средства на формирование будущей пенсии. 
Продолжительность такой пенсионной выплаты 
определяет сам гражданин, но она не может быть 
менее 10 лет.

Пенсионные накопления граждане смогут получить 
в виде накопительной части трудовой пенсии по старо-
сти. Она назначается гражданам, если они имеют право 
на трудовую пенсию по старости и их пенсионные 
накопления в расчете на месяц превышают 5 процен-
тов от совокупного размера трудовой пенсии. В 2012 
году ее размер рассчитывается исходя из ожидаемого 
периода выплаты в 18 лет. Эта часть пенсии будет вы-
плачиваться бессрочно  

Накопили – получайте

 щедрость

Пример толстосумам
Престарелая супружеская чета Ровбель из Ново-
сибирска – пример всем толстосумам. 

Пару лет назад они пришли в мэрию и заявили, что 
готовы пожертвовать на ремонт любого детского сади-
ка... больше 100 миллионов рублей.

Откуда деньги? Оказалось, пенсионерам вдруг перепало 
огромное – 200 миллионов евро и около 200 миллионов 
долларов – наследство от внезапно умершего в Москве 
сына-бизнесмена. На деньги пенсионеров-миллиардеров 
на месте старого детсада вскоре отгрохали новый: с бас-
сейном, сказочной башней и удобной мебелью.

Стареть сегодня никто не собирается! 
Каждый четвертый россиянин уверен, 
что старость наступает в 64 года, почти 
каждый пятый – в 74 года. Это выяс-
нили социологи фонда общественного 
мнения «ФОМнибус». 

А 
всего семь лет назад, в 
2005 году, большинство 
опрошенных 

россиян воз-

растом стариков считали 50 лет. Более 
того, даже приближения пенсионного воз-
раста ныне перестали бояться. В 2005 году 
оно не пугало 58  процентов, а в 2012-м 
63  процента.

Эта же картина и в Европе. Социоло-
гические опросы были проведены в 31 
стране. Опрошено более 40 тысяч человек. 
А результаты обобщил британский про-
фессор Доминик Абраме. Выяснилось, что 
на Западе 80-летние люди ощущают уход 
молодости в 52 года, а приход старости – в 
69 лет. Женщины отодвигают начало свое-

го увядания еще дальше.
Да и всем известный 

«кризис среднего возрас-
та» сдвинулся. К при-

меру, у боль-
шинства 

россиян 
и бри-
танцев 
50 лет 
н а з а д 

он наступал в 36 лет, а сегодня – в 55.
Что интересно, границы молодости– 

старости изменялись в зависимости от 
того, где жил человек. Чем теплее и южнее 
страна, тем раньше в ней по самоощуще-
нию людей заканчивается молодость. На 
Ближнем Востоке взрослая 
жизнь начинается уже в 14 
лет:  можно замуж выйти, 
начать работать. На Западе 
же в таком возрасте думают 
только об окончании учебы. А 
в холодных северных странах 
наступление старости отодви-
гается как минимум на целых 
7 лет от среднего результата опросов. Так 
что же произошло со стариками?

– В последние годы произошли замет-
ные изменения в определении биологиче-
ского возраста, – объяснил мне академик 
РАМН, профессор, доктор медицинских 
наук, директор Российского геронтоло-
гического научно-клинического центра 
Росздрава Владимир Шабалин. – По новой 
возрастной классификации ВОЗ, от 25 до 

44 лет – это молодой возраст, 44–
60 лет – это средний возраст, 

60–75 лет – пожилой 
возраст, 75–90 лет 

– это старческий 
возраст, а после 
90 – это долго-
жители.

– Биологи-
че ский воз -
раст сдвинул-

ся, может, из-за комфорта, который по-
дарила цивилизация?

– Нет, это заслуги внутреннего развития 
человека. На нынешнем этапе эволюция 
заинтересована уже не просто в развитии 
и количественном увеличении человече-

ства, как было до сих пор, 
а в приумножении старшей 
возрастной группы.

– Зачем?
– За ней развитый мозг, ин-

теллект, опыт! Численность 
старшей возрастной группы 
с 60 до 90 лет увеличивается 
в 4–5 раз быстрее, чем общая 

численность населения. Значит, эволюция 
заинтересована уже сейчас в качествен-
ном развитии интеллектуальных свойств 

человечества. А достигаем мы высшего 
интеллектуального развития после 40 
лет. Кроме того, в 40–60 лет приходит 
та мудрость, которая обеспечивает наше 
общее понимание жизни и оценку сво-
их возможностей. А в 70 лет у нас уже 
сформирована база – и жизненная, и 
профессиональная, и интеллектуальная. 
И эта база может быть использована для 
дальнейшего развития человечества в 
биосфере – с меньшим числом ошибок 
и с большими возможностями для со-
вершенствования.

– Но тело же дряхлеет!
– Да, возрастные отрицательные процес-

сы происходят. Но сейчас постепенно при-
рода затормаживает старение. И умирание 
организма происходит медленнее 



ВЛАДИСЛАВ РЫБАЧЕНКО

В понедельник «Металлург» про-
должил победную серию, второй 
раз в нынешнем чемпионате 
выиграв третий матч кряду. В 
Риге Магнитка уверенно обы-
грала «Динамо» – 5:2. Причем 
все пять шайб гости забросили в 
большинстве – сразу и не вспом-
нишь, когда такое случалось 
предыдущий раз. 

Ч
удеса результативности про-
демонстрировала бригада боль-
шинства: пара защитников Анти-

пин – Гончар, звено нападающих Куле-
мин – Малкин – Мозякин. Два лучших 
бомбардира команды Сергей Мозякин 
и Евгений Малкин набрали по четыре 
очка, Николай Кулемин – два. «Метал-
лург», кстати, впервые за всю историю 
КХЛ обыграл рижское «Динамо» в 
гостях в основное время…

Бодрые вести из-за океана, обещав-
шие скорое окончание локаута в На-
циональной хоккейной лиге, оказались, 

мягко говоря, преждевременными. 
Похоже, боссы НХЛ, прежде всего 
комиссионер Гари Бэттман,  просто 
выдали желаемое за действительное. 
Ассоциация игроков новые предло-
жения владельцев клубов пока факти-
чески проигнорировала и отодвинула 
старт регулярного чемпионата. Новый 
сезон в заокеанской лиге начнется не 
в начале, а, в лучшем случае, в конце 
ноября, а скорее всего, еще позже – «на 
стыке» 2012 и 2013 годов. 
Хрестоматийная фраза Мар-
ка Твена словно про ны-
нешнее хоккейное явление, 
характеризующееся емким 
английским словом lock-out, 
конверсивным производным 
от to lock out  (запирать 
дверь), сказана.

Таким образом, российские звезды, 
выступающие в Канаде и США, про-
должают гастроли по родной стране. 
Значит, главный тренер «Металлурга» 
Пол Морис по-прежнему занимается не 
тем, чем планировал, когда подписывал 
контракт с магнитогорским клубом.

На прошлой неделе недовольство 
работой Мориса выплеснулось даже 
на страницы федеральной спортивной 
прессы. По канадскому наставнику 
Магнитки лихо прошелся «Спорт-
Экспресс», сделавший умозаключе-
ние, что Евгений Малкин попал не к 
своему тренеру. А Владимир Плющев, 
возглавлявший когда-то сборную 
России и взявший на чемпионат мира 
девятнадцатилетнего на тот момент 

магнитогорца Алексея Кай-
городова, заявил, что «энхаэ-
ловский тренер не до конца 
прочувствовал ритм и пульс 
команды», не разобрался, 
«чем она дышит, как раньше 
играла».

«Металлург» под руко-
водством Пола Мориса, 

действительно, не оправдывает аван-
сы. Нет, игру Магнитка демонстриру-
ет красивую, временами даже заво-
раживающую, но вот ожидаемого ре-
зультата не дает. Парадокс: команда, 
все матчи проводящая исключительно 
первым номером и много атакующая, 

забивает меньше, чем, скажем, «Не-
фтехимик» и «Югра», для которых 
выход в плей-офф остается преде-
лом мечтаний. И это при наличии 
лучшего форварда мира в составе! 
В то же время пропускает «Метал-
лург» примерно столько же, сколько 
действующий чемпион и нынешний 
лидер лиги московское «Динамо», 
славящееся отлично организованной 
обороной, или первая команда Вос-
тока «Трактор».

Однако Морис ли виновник? Ка-
надский тренер просто оказался за-
ложником ситуации. В межсезонье он 
планировал, что будет скрупулезно, 
кирпичик за кирпичиком, выстраи-
вать новую и сильно омолодившуюся 
команду – готовить ее к серии плей-
офф. А на деле вот уже второй месяц 
подряд ему приходится подстраивать 
коллектив под лучшего игрока мира – 
Евгения Малкина. Потому, видимо, и 
нервничает Пол Морис и, как пишет 
«Спорт-Экспресс», «распорядиться 
свалившимся богатством пока не мо-
жет». Канадский тренер с полутора-
десятилетним опытом работы в НХЛ, 
похоже, даже не предполагал, что в 
России ему придется «распоряжаться 
богатством». Морис, когда подписы-
вал контракт и обговаривал детали с 
руководителями клуба, настраивался 
не на отладку совершенной системы, 
а на принципиально другую работу 
– по созданию нового боеспособного 
командного механизма. Как говорится, 
лучшее – враг хорошего.

Но сгущать краски, как это в унисон 
сделали «Спорт-Экспресс» и Влади-
мир Плющев, вряд ли разумно. «Ме-
таллург» сейчас переживает болезнь 
роста. Если команда преодолеет ны-
нешний жизненный цикл без больших 
потерь, то может рассчитывать на успех 
уже в этом сезоне.

Да и насчет «не прочувствованно-
сти» Морисом ритма и пульса магнито-
горского хоккея Владимир Плющев не 
прав. В свои лучшие, давно обросшие 
легендами годы «Металлург» неизмен-
но демонстрировал приверженность 
атакующему стилю игры. То же самое 
команда делает сейчас, причем зача-
стую в ущерб обороне. Вот и в Риге 
в понедельник Магнитка допустила 
столько провалов в защите, что в какой-
то момент заставила десятитысячную 
арену всерьез поверить в победу хозяев, 
которые уже давно в этом чемпионате 
не выигрывали… 

Благодаря недавним победам на пер-
венстве и Кубке мира магнитогорцев 
Руслана Мамедова и Алексея Фролова, 
третий региональный турнир «Магнит-
ный пояс» по кикбоксингу на Кубок ОАО 
«ММК», прошедший на прошлой неделе, 
приобрел особый интерес. Магнитка, 
которую представляли десять команд, 
подтвердила чемпионский статус и вновь 
завоевала кубок.

Наши спортсмены завоевали больше всех 
золотых (двадцать), серебряных (пятнадцать) 
и бронзовых (28) медалей. Второе место в 

общекомандном зачете заняли челябинцы 
(одиннадцать золотых, девять серебряных, че-
тырнадцать бронзовых наград), третье – пред-
ставители Златоуста (шесть золотых, восемь 
серебряных, тринадцать бронзовых).

Всего в турнире приняли участие более 250 
спортсменов разных возрастов, выступавших 
в разделах «фулл-контакт», «фулл-контакт с 
лоу-киком», «лайт-контакт». Соревнования 
прошли среди женщин, мужчин, юниоров и 
юниорок, младших юниоров и юниорок, а так-
же среди кадетов. Организаторы надеются, что 
со временем турнир «Магнитный пояс» войдет 
в общероссийский спортивный календарь и 
даже получит международный статус.

Магнитогорские любители компьютер-
ных игр вновь получили возможность 
немножко заработать. Очередные сорев-
нования, прошедшие в городе, оказались 
коммерческими: победитель и призеры 
получили хоть и символические, но все 
же денежные призы: за первое место – 
пять тысяч, за второе – три тысячи, за 
третье – две тысячи рублей.

В турнире по многопользовательской 

онлайн-игре World of Tanks («Мир танков»), 
организованном союзом молодых металлургов, 
победила команда Seven.

Всего в соревнованиях участвовали десять 
коллективов, причем в каждом было не менее 
девяти игроков. В финал по результатам отбо-
рочных встреч, прошедших на прошлой неде-
ле с понедельника по пятницу, вышли четыре 
команды, которые в субботу и определили 
лучшую. Победила Seven, второе место занял 
челябинский «Танкоград», третье – Smoss.

Любопытно, что у магнитогорского кибер-
спорта, несмотря на его молодость, есть уже 
и достижения. В сентябре прошлого года, 
например, в российском финале Всемирных 
киберигр (World Cyber Games), самого старо-
го и престижного мирового чемпионата по 
компьютерному спорту, участвовал магни-
тогорский старкрафтер Артем Гаравцов, вы-
ступающий под ником SLivko. В дисциплине 
StarCraft2 наш земляк уверенно прошел груп-
повой этап соревнований, «всухую» обыграв 
обоих соперников, и вышел в плей-офф, где 
занял четвертое место. До квоты на Всемир-
ные киберигры, куда поехали трое призеров, 
магнитогорцу не хватило одного шага.
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 шах и мат

Мемориал академика
Магнитогорские шахматисты успешно выступили на 
традиционном и довольно представительном темпо-
турнире в Миассе, где прошел Мемориал академика 
Виктора Макеева.

Трое наших мастеров вошли в пятерку лучших. Алексей 
Польщиков, набравший 7,5 очка (столько же, сколько побе-
дитель – Николай Лушников из Сатки), занял второе место, 
Дмитрий Морозов (7 очков) – третье, Ермек Бекмухаметов 
(6,5 очка) – пятое. Любопытно, что знаменитый челябинский 
международный гроссмейстер Евгений Свешников, чье имя 
было легендой еще три десятка лет назад, занял на традици-
онном турнире в Миассе лишь четвертое место. Кандидат в 
мастера спорта Бекмухаметов отстал, таким образом, от него 
всего на пол-очка. А мастера ФИДЕ Польщиков и Морозов 
(Дмитрий, кстати, занимает самое высокое место в рейтинг-
листе ФИДЕ из магнитогорских шахматистов) опередили 
международного гроссмейстера.

Всего в ХII темпо-турнире памяти академика Виктора 
Макеева, внесшего в свое время большой вклад в развитие 
Миасса, приняли участие 95 шахматистов. Магнитку пред-
ставляли двенадцать человек – мастера ФИДЕ, кандидаты 
в мастера спорта и перворазрядники. Принял участие в 
турнире и председатель городской шахматно-шашечной 
федерации Анатолий Бегельман. Из представительниц 
прекрасного пола в нашей команде лучше всех выступила 
перворазрядница Дарья Кондрашина, участница спар-
такиады школьников Челябинской области этого года. 
Дарья набрала на темпо-турнире в Миассе четыре очка. 
Дарья Зайцева, ее партнер по магнитогорской школьной 
команде, – три очка.

  Канадскому тренеру второй месяц подряд приходится подстраивать коллектив под лучшего игрока мира Евгения Малкина
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Примерили «Магнитный пояс»

Танкоград не устоял

 кикбоксинг 

 киберспорт

 на хоккейных этажах

Слухи о скором  
окончании локаута 
сильно  
преувеличены

 хоккей | Пол морис пока остается заложником ситуации

Чемпионат КХЛ. Положение на 23 октября

Лучшее – враг хорошего

 рукопашный бой

Жестко, по-мужски
В предстоящую субботу, 27 октября, в Магнитогорске второй раз пройдет 
открытое первенство города по армейскому рукопашному бою среди 
юношей. Турнир посвящен Дню военного разведчика.

Участники будут соревноваться в трех возрастных группах: дети 9–11 лет, под-
ростки 12–13 лет, средние юноши 14–15 лет. Ожидается, что в турнире примут 
участие шесть десятков юных спортсменов. Бои пройдут жестко, по-мужски. 
Соревнования состоятся в спортклубе «Локомотив».

Армейский рукопашный бой появился примерно четверть века назад, когда в 
Афганистане был размещен ограниченный контингент советских войск. Пона-
чалу это был ведомственный вид спорта, и турниры проводились только внутри 
силовых структур. Но потом армейский рукопашный бой оформился в настоящий 
вид спортивных единоборств, причем очень жесткий и контактный.

В нашем городе федерация армейского рукопашного боя существует четыре 
года.

В прошлом году в первом открытом первенстве Магнитогорска по армейскому 
рукопашному бою победу одержали спортсмены из Казахстана.

 волейбол

Победа на тай-брейке
ЮРИЙ ДЫКИН

Мужской волейбол в высшей лиге «Б» группы «Урал» прошел первый 
круг. Наша команда закончила его на третьем месте, пропустив вперед 
коллективы Челябинска и Стерлитамака. «Магнитка-Университет» вы-
полняет задуманное – быть не ниже третьей.

В середине октября волейболисты МГМА принимали в своем Дворце спорта 
команду «Спортакадемия-ВРЗ» (Стерлитамак). Игра 13 октября вызвала живой 
интерес любителей волейбола.

В первой партии соперники играли на равных, и двенадцать раз счет был 
ничейным (от 2:2 до 19:19). Но концовка оказалась за гостями – 25:23. Второй и 
третий периоды лучше провели наши ребята, особенно А. Цапковский – 6 очков, 
С. Каюков – 6 очков и Е. Селиванов – 4 очка. Опыт сказался в четвертой партии: 
первая и вторая ее части выиграны более искушенными соперниками ( в команде 
Стерлитамака четыре кандидата в мастера спорта, у нас – один).

И все-таки наши взяли свое в пятой, укороченной партии. Взялись за дело те же 
Цапковский, Каюков, Селиванов, капитан Д. Динмухамятов. При счете 12:14 гости 
подают в аут и… «Магнитка-Университет» заканчивает игру победой – 3:2.

Западная конференция
Команды И Ш О
1. «Динамо» М 19 60-35 42
2. «Локомотив» 18 47-40 34
3. СКА 17 70-45 40
4. ЦСКА 18 47-38 31
5. «Северсталь» 18 42-39 29
6. «Торпедо» 17 59-52 28
7. «Слован» 17 44-45 25
8. «Лев» 18 39-45 24
9. «Атлант» 20 48-56 24
10. «Витязь» 19 41-45 24
11. «Динамо» Мн 18 40-55 23
12. «Донбасс» 19 43-49 22
13. «Спартак» 19 42-58 20

14. «Динамо» Р 19 36-52 17

Восточная конференция
Команды И Ш О

1. «Трактор» 17 57-34 36

2. «Сибирь» 19 47-41 34

3. «Металлург» Мг 17 47-34 34

4. «Ак Барс» 18 53-39 32

5. «Авангард» 20 52-54 32

6. «Барыс» 19 55-53 30
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 ЗАветное

Вечные строки
аЛександр ПаВЛоВ

Дни – пусты.
               И даже слишком…
Дом-гостиница – «Восток».
Заурядный городишко,
Заурядный уголок.

А как раз напротив – баня,
Где в буфете допоздна
Отпускает пиво Маня –
Чья-то славная жена.

Здесь неспешные привычки:
Лес и фабрика «Привет»,
Где обсеривает спички 
Вся округа сотню лет.

Сани, валенки и шубы,
Души ясны и чисты…
Хорошо вдали от шума
И цивильной суеты.

***
Устал от поиска идей,
Что обещают свет во мраке…
Чем лучше узнаю людей –
Тем больше нравятся собаки.

***
Исток Урала неглубокий,
Со всех сторон я на краю:
Одной ногой стою в Европе,
Другою – в Азии стою.

В раздумье попираю доски,
Гляжу на воду и траву.
Как будто бы колосс Родосский,
Совсем не в мифе – наяву.

Когда- то здесь орда ступала,
А в ту войну себе на грех
Сам бесноватый до Урала
Решил расширить третий рейх.

Нарвался не на те пороги,
Разбив крутые корабли.
Заехал не на те дороги,
Что к эшафоту привели.

Забыл за пивом и сосиской,
Как здесь приветствуют врага.
Помстилось, что колосс Российский 
Стоит на глиняных ногах.

Два континента на истоке
Я ощущать перестаю…
Одной ногой стою в Европе,
Другою – в Азии стою. 

РЕКВИЕМ
(воюющим в горячих точках посвящается)

Кто говорит, что на войне
Солдаты привыкают к смерти?
Нет, не кощунствуйте, не верьте,
Она там горестней втройне.

Ты снова делишься судьбой,
Как табаком и горьким хлебом,
Спишь на земле, укрывшись небом,
А впереди – последний бой.

В крови, отчаянье, поту
Смерть неизбежна и нелепа,
И не затянешь звезды крепом,
Шагнув внезапно в пустоту.

Кто говорит, что на войне
Страда похожая как поле?
В страданье не привыкнуть к боли,
Как к фото брата на стене.

Привыкнуть к смерти не дано,
Она живым сердца пронзает
И каждый раз напоминает:
Открыто вечности окно.
Припев:
Мальчики, вечные мальчики,
Души у близких болят.
Только судьбу обозначили,
Но уже пухом земля. 

***
Побольше нас печась о судьбах мира,
Дав неразумной пастве кровь и плоть,
Глядит на нас в озоновые дыры,
Как на голимых дураков Господь.

У жизни поднебесного подножья
Влачимся от беды и до беды,
Забывшие про заповеди Божьи 
Все пожинаем горькие плоды.

Как видно, дьявол взял нас на поруки,
На весь бедлам взирая свысока…
Себя мы сами обрекли на муки
И не узрели выхода пока.

От старца и до малого ребенка
Покрыты тленом, ржою и паршой,
Еще нам долго екать селезенкой
И слезы лить, и вздрагивать душой.

И строим не ковчег мы, а галеру,
Медлительного яда пригубя…
И будет так, пока плюем на веру,
Пока во мгле не разглядим себя.

ПВО
Гранатовая кожура 

на кровь похожа…
Стоит квадратная жара,

хоть вон из кожи.
Не до хрустящих сигарет,

не до застолья.
И раскаленный пистолет

напичкан болью.
Куда-нибудь – под звездный свет,

на льдину, в море… 
 А говорят, что горя нет,

да вот же – горе.
В верхах попутал оных бес –

и брошен жребий. 
Кто на кого войной полез?

«Фантомы» в небе…
У черта на куличках вновь 

российский парень…
Не кожура граната – кровь,

а сердце – камень.
Ты уцелеешь, Асуан,

забудут люди,
Что сделал этот мальчуган…

Его ж не будет.
Песок, песок со всех сторон,

жара-калека…
И только материнский стон –

проклятье веку.

 минутА молчАния | на вечере памяти поэта александра Павлова происходили мистические события

еВГениЯ ШеВЧенко

В киноконцертном зале «Партнер» про-
шел вечер, посвященный памяти нашего 
земляка, российского поэта, журналиста 
«ММ» Александра Павлова. В годовщину 
со дня его ухода из жизни все склады-
валось особенным образом. Пришли 
родственники, друзья, соратники по перу, 
коллеги, ученики. Зал был заполнен, но 
всем хватило места, будто у каждого был 
билет на вечер памяти.

А
втор сценария и ведущая, заведующая 
музеем-квартирой Бориса Ручьева Наталья 
Троицкая, задумала, чтобы все прошло 

без пафоса, надрыва и громких речей – «печаль 
наша светла». Ведь Саня, как многие его назы-
вали, был великим, но простым. Так и вышло. 
Единственный выступивший представитель 
власти, помощник председателя МГСД Сергей 
Топорков, обошелся без дежурных фраз, а вме-
сто этого рассказал, как ему довелось работать с 
Александром Борисовичем: сначала в правлении 
магнитогорского общества «Знание», потом 
в жюри городского журналистского конкурса 
«Город и мы»:

– Он был фантастически безотказ-
ным – предложили работать в жюри, не 
ждали согласия, а он просто спросил, 
когда прийти и что делать. Среди всех 
талантов, которыми он обладал, главный 
– это доброта. Она и в его взгляде, и в по-
ступках, и в отношении к людям. Теперь 
она осталась в его стихах.

Журналисты «Магнитогорского метал-
ла», где он проработал почти сорок лет, говорили 
о нем как о человеке, у которого был природный 
иммунитет от профессионального выгорания. 
Писал о производстве и людях искренне и чисто. 
Может, дело в том, что сначала Александр Павлов 
работал на ММК и, по словам выпускающего ре-
дактора «ММ» Станислава Рухмалева, «заглянул 
в огненное нутро комбината и прочувствовал 
его».

Участники литературного объединения «Маг-
нит», которым Павлов руководил два десятка 
лет, читали посвященные ему стихотворения. 

Художественные коллективы исполняли песни 
на его стихи. Подарила слушателям свой рассказ 
живая легенда Магнитки писательница Рима Ды-
шаленкова. Певица Таисия Борисовская спела две 
новых песни на музыку Сергея Гаврилевича.

– Песни имеют более широкое хождение, чем 
стихи, – рассуждает Наталья Троицкая. – А в ре-
пертуаре Таички много песен магнитогорских ав-
торов. Новые вещи исполнять особенно сложно, 
они еще «неспетые». Но она отлично справилась, 
и никто не догадался, что пела она с ангиной.

Действительно, еще одна особенность этого 
вечера – не подвели, выступили все артисты, 
даже маленькие. Ребята из театральной студии 
«Магма» доказали, что творчество Александра 
Павлова понятно детям. А фотографии поэта и 
документальные видеосюжеты, которые зрители 
видели на экране, позволили повернуть годы 
вспять. Все вновь услышали его хрипловатый 
голос: «Я – память, мне время подвластно...»

А теперь откроем секреты режиссерской кух-
ни. По признанию Натальи Троицкой, когда она 
готовила программу, не успела сделать хроно-
метраж. Но удивительно – сам собой получился 
«золотой стандарт» режиссуры, вечер длился 
ровно час пятнадцать. Также «сама собой» в по-

следние минуты подготовки отыскалась 
пронзительная печальная мелодия – она 
должна была завершить вечер. Планиро-
валось, что на экране появится портрет 
поэта, зазвучит музыка, включат свет, и 
зрители неспешно направятся к выходу. 
Но тут случилось нечто, выходящее за 
рамки сценария.

– Когда показывала свой сценарий про-
фессионалам, меня спросили, почему нет 

минуты молчания, – рассказывает Наталья Гри-
горьевна. – Но я не хотела, как на официальных 
мероприятиях, говорить «объявляется минута 
молчания». Мы и так его помним.

Но свет в зале по чистой случайности не 
включили. А музыка играла, и все смотрели на 
Александра Борисовича, а он с экрана смотрел 
на своих друзей и близких. Многие уже не могли 
сдержать слез. И вдруг безо всякой команды, сти-
хийно, зрители начали подниматься, и стояли так 
в полном молчании, еще раз отдавая дань поэту 
и человеку Александру Павлову  

Печаль светла

среди 
всех талантов, 
которыми 
он обладал, 
главный – 
это доброта

Он любил «Дощечку» Казачьи корни
 неЗАбывАемое  светоч

еВГений стоЯнкин,
Герой социалистического труда

Да простит меня Александр Борисович, что не мог присутство-
вать на вечере его памяти. Мы много лет дружили. И он первый 
вместе с редактором Юрием Чередниченко 28 января 1982 
года, после торжественного открытия мемориального знака на 
площади Победы,  ко мне пришел с поздравлением.

В этот день вышел Указ Председателя Президиума Верховного 
Совета СССР Л. И. Брежнева о присвоении звания Героя Социа-
листического Труда металлургам Магнитки. В числе их был и я. 
С Павловым познакомился в семидесятые. Часто встречались со 
школьниками, в индустриальном, тогда техникуме, музее комбината. 
Повязывали юным пионерам галстуки, вручали совершеннолетним 
паспорта. Саша читал свои стихи. Особенно он любил стихотворение 
«Дощечка»: «Несут ковры и апельсины, / Несут мешки из парусины, 
/ Несут, в дугу сгибая спины, / А я несу дощечку...»

Как оказалось, и жили мы по соседству. Павловы – в бараке на 
14-м участке, а мы – на калибровке, в каменном доме с отоплением 
и холодной водой, рядом с железной дорогой, по которой день и ночь 
ходили поезда, груженные углем, коксом, прокатом. Правда, тогда 
мы не знали друг друга. Саша был младше на 13 лет. В 1996 году 
Александр Борисович подарил мне свою книгу с надписью: «Ста-
ринному другу от автора...» А два года назад он сказал мне: «Жень, 
в 2012 комбинату исполнится 80 лет. Ты много писал о доменщиках. 
Так что – готовь книгу. Комбинат поможет». С его легкой руки и 

с помощью выпускающего редактора газеты «Магнитогорский 
металл» Станислава Рухмалева, депутата городского Собрания 
Владимира Дремова в феврале вышла книга о доменщиках. 

Спасибо тебе, Александр Борисович, за доброту, помощь и 
отзывчивость.

инна ВоскобойникоВа     

Он был певцом воздуха Магнитки, певцом ее истории, ее жителей, трудящихся 
на совесть, до последнего вздоха...  Так любить корни свои казачьи, землю пред-
ков, суровые и счастливые тропы детства, каторжный труд металлургов, любить 
все живое во всех проявлениях, бережно относиться к брату и собрату своему, 
наверное, мало кто умел… 

Он был светочем не только для нас, учеников своих по литературной студии при 
бывшем лицее Российской академии наук, но для сотен россиян и простых магни-
тогорцев, приникавших к его афористичным, правдивым, мускулистым и нежным 
стихам... Мы всегда были под отцовским взглядом его мудрых карих глаз. Верил в 
нас, направлял, защищал, шлифовал, подбадривал и вдохновлял… Благодаря ему – и 
первые публикации, и победы в литературных конкурсах, и дебютные книжки с до-
брыми аннотациями, и дальнейшие достижения… Он учил нас быть ответственными 
за каждую букву, бескомпромиссно относиться к халтуре и графомании, и мы жадно 
ловили каждое его слово. С такой щедростью он открывал нам сокровищницы, лари, 
потайные ящички драгоценного русского языка!

Александр Борисович держался просто и скромно, подчас отодвигая в тень свою 
личность. При огромном поэтическом и журналистском таланте нечасто читал свои 
стихи – только когда мы просили… А как он их читал! Без самолюбования, сердеч-
но… Казалось, теплая сильная волна тебя на время накрывает с головой, передает и 
силу свою, и тепло… В первую очередь он любил слушать наши, еще несовершенные 
вирши, находил в них искорки, радовался свежим находкам, очень деликатно делал 
поправки и замечания, знакомил с интересными людьми и строчками… А еще, как 
герой его стихотворения «Дядя Коля», находил для нас, «отважных и беззубых», 14 –17 
летних учеников своих, конфеты в махре. Доставал из кармана затерявшиеся среди 
папирос сладости и с улыбкой раздавал... Это были самые вкусные конфеты в моей 
жизни!

 Царствие Небесное Вам, дорогой Александр Борисович!       


